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FECHA: FEBRERO 09 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Ajuste de cuentas” 

 
“Pide Fayad a priístas no confiarse de encuestas” 

 “Busca PRI alianza en 41 municipios” 

 “INVESTIGAN CÁNCER INFANTIL EN HIDALGO” 

 
“Con mando único, fin a infiltración” 

 
“En 35 municipios de la entidad ¡Declaran emergencia!” 

 
“ENTREGAN EQUIPO A POLICÍA” 

 
“INICIA DESCUENTO EN TUZOBÚS ESTE MES” 

 
“Responde JFOR con mejor equipamiento” 

 
“Prepararse para otro ajuste, pide Videgaray” 

 
“Sacan a Lozoya; ajustarán Pemex” 

 “González Anaya va a Pemex; Narro, a Salud” 

 
“Videgaray anuncia más recortes al gasto durante 2017” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-Imparten Segunda Semana de Derecho Electoral a personal del IEEH: Del ocho al doce de 
este mes la sala de plenos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), es la sede para que Consejeras y Consejeros, 

Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los 

Partidos Políticos acreditados, asistan a la segunda Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los 
temas impartidos por los disertantes serán: 08: Financiamiento y Fiscalización Lic. Carlos Antonio Gudiño Cicero. 09: Apertura 

de paquetes y recuento de votos Mtro. René Casoluengo Méndez. 10: Juicio de Inconformidad Mtro. David Piedras Encino. 
11: Sistema de Nulidades Lic. Darío A. Mora Jurado. 12: Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional 

Mtro. Rafael Caballero Álvarez. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral de 
Poder Judicial de la Federación a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, con el objetivo de que al finalizar el 

curso, los participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente 

sus responsabilidades. (Redacción, página web) 
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Criterio-Suman 10 independientes: Hasta el momento suman diez aspirantes a candidatos independientes que han 
solicitado su registro para el cargo de presidente municipal. El Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió ayer la solicitud de 

registro de Noldyn Torres Martínez, de Jacala de Ledezma, y Ángel Cristian Solís Soto, de Agua Blanca de Iturbide. 

Además de ellos, hay tres aspirantes originarios de Tulancingo de Bravo: Alejandro Ahued Sarquís, Enrique Pacheco López y 
Andrés Gildardo Ocadiz Ibarra. También han solicitado su registro Héctor Herrera Ocampo, por Apan; Javier Téllez Mendoza, 

por San Salvador; Néstor Mejía Neri, por Acaxochitlán; Fortunato González Islas, por Huejutla, y Armando Salomón Camargo, 
por Actopan. El plazo para solicitar ante el IEE registro como aspirantes a candidato independientes por una alcaldía de 

Hidalgo vence el próximo 15 de febrero. Entre otros requisitos, los postulantes deben reunir 3 por ciento de firmas de apoyo 
de la lista nominal de electores, con corte del 31 de agosto de 2015, del municipio que buscan representar. (Yuvenil Torres, 

página 08) 

Cursor en la Noticia-IEE llevará a cabo segunda Semana de Derecho Electoral: Del ocho al doce de este mes la sala 
de plenos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), es la sede para que Consejeras y Consejeros, Secretario Ejecutivo, 

Directoras y Directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los Partidos Políticos 

acreditados, asistan a la segunda Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los temas impartidos por 
los disertantes serán: 08: Financiamiento y Fiscalización Lic. Carlos Antonio Gudiño Cicero. 09: Apertura de paquetes y 

recuento de votos Mtro. René Casoluengo Méndez. 10: Juicio de Inconformidad Mtro. David Piedras Encino. 11: Sistema de 
Nulidades Lic. Darío A. Mora Jurado. 12: Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional Mtro. Rafael 

Caballero Álvarez. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral de Poder Judicial 
de la Federación a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, con el objetivo de que al finalizar el curso, los 

participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente sus 

responsabilidades. (Redacción, página web) 

Milenio-Inicia la primera etapa de capacitación para funcionarios de casilla: El Instituto Nacional Electoral (INE) en 

Hidalgo comenzó la primera etapa del proceso de capacitación de los ciudadanos que podrían fungir como funcionarios de 

casilla el próximo 5 de junio; rindieron protesta y comenzaron a realizar sus funciones los 739 capacitadores y 144 asistentes 
electorales encargados de dichos trabajos. La instancia electoral nacional seleccionó a más de 253 mil ciudadanos 

hidalguenses de los distritos electorales federales que recibirán en días próximos la invitación, para participar en el proceso 
electoral, recibir la capacitación necesaria y con* ello integrar las más de 3 mil 600 casillas que se instalarán en la entidad 

para la elección de diputados locales, ayuntamientos y gobernador. En cada sección electoral fueron sorteados el 13 por 
ciento del listado nominal del mes de mayo del apellido paterno con letra inicial Q; en el distrito I con cabecera en Huejutla 

fueron seleccionados un total de 34 mil 210 ciudadanos; en el II Ixmiquilpan, resultaron sorteados 38 mil 12 ciudadanos; III 

Actopan, 38 mil 842; en el IV Tulancingo, 33 mil 28 ciudadanos; V Tula, 25 mil 700; en el VI Pachuca, 40 mil 709 y en 
Tepeapulco 42 mil 412. El vocal secretario de la junta local del INE en la entidad, Juan Carlos Mendoza Meza informó que 

dichos ciudadanos serán notificados para recibir una plática de inducción acerca de las acciones que deben realizar los 
funcionarios de casilla, convencerlos de participar durante la jornada electoral yen un segundo sorteo serán seleccionados y 

designados los funcionarios de mesas directivas de casilla, en cada una debe haber un ciudadano en funciones de presidente, 

un secretario, dos escrutadores y tres suplentes. Señaló que hasta el momento el INE no tiene detectada ninguna zona de 
riesgo o insegura para que los capacitadores, conocidos también como CAES, y los asistentes electorales, realicen su trabajo 

de toque de puertas para notificar a los ciudadanos seleccionados y descartó tener focos rojos en lugares determinados hasta 
el momento para la instalación de las casillas, actividades que por primera vez son responsabilidad del organismo electoral 

nacional en una elección local. Mendoza Meza aseguró que la selección de los lugares para la instalación de las casillas para la 

jornada electoral del 5 de junio, no se realiza de manera unilateral sino con la participación de los consejeros distritales y 
municipales del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). "El éxito de la elección está en una correcta ubicación de las 

casillas, tener une correcta integración de las mesas directivas de casilla, una lista nominal con una cobertura máxima, hoy la 
tenemos de casi el 98 por ciento y un padrón electoral eficiente, en su conjunto garantizar una correcta jornada electoral", 

puntualizó. Informó que actualmente trabajan tres auditores del INE en la verificación de que los institutos políticos cumplan 
con la ley en las precampañas y eviten rebasar el tope de gastos establecidos y atiendan su obligación de ingresar al sistema 

nacional de fiscalización sus reportes financieros y documentos comprobatorios de sus gastos. (Janet Barragán, página 

12) 
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Milenio-Informarán sobre formación e impulso político de mujeres: Este 10 de febrero la comisión de equidad de 
género del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) presentará el informe general que dará cuenta de las acciones 

emprendidas por los partidos durante 2015 en materia de capacitación e impulso del desarrollo político de las mujeres, para 

lo cual están obligados a destinar el 5 por ciento del total del financiamiento público que se les asigna. De acuerdo con la 
consejera presidenta de la comisión electoral de equidad y género, Martha Alicia Hernández Hernández en las revisiones a los 

informes proporcionados por los nueve partidos con registro en Hidalgo, se observaron inconsistencias y falta de actividades 
para promover el liderazgo femenino. "El informe contiene las observaciones y recomendaciones pertinentes para cada 

partido político, producto del análisis que realizamos a los informes que presentaron antes del 31 de enero; vemos que los 
partidos informan ciertas actividades que resultan insuficientes, explicaremos si cumplieron con esta parte, a grandes rasgos 

si se cumplen, pero quizá hace falta realizar más actividades de fondo y haremos esas recomendaciones", expresó. 

Corresponderá al Instituto Nacional Electoral (INE), dijo, señalar las observaciones e inconsistencias respecto de los recursos 
que se destinaron para tal efecto, por lo que la comisión turnará los informes a la Unidad Técnica de Fiscalización, que 

determinará si el destino de los recursos etiquetados para el liderazgo de mujeres se aplica eficientemente. La comisión 
espera que el INE emita los criterios para la asignación por género de candidaturas a diputados y ayuntamientos, el cual 

servirá como base para que los institutos políticos realicen la asignación de sus postulaciones y atiendan la paridad, 

horizontal, vertical y sustantiva. Para atender la paridad vertical los institutos políticos deben alternar el género en las planillas 
de registro para las candidaturas a ayuntamientos, las fórmulas deberán integrarse por personas del mismo género; la 

paridad sustantiva consiste en abstenerse de colocar mujeres en municipios y distritos donde hayan obtenido los niveles más 
bajos de votación en las elecciones inmediatas anteriores y, la paridad horizontal los obliga a registrar 42 mujeres como 

candidatas a presidentas municipales, para atender el 50 por ciento de los espacios para dicho género, concediendo la 
suplencia también a una mujer. El consejo general del IEEH tendrá que determinar los criterios para el registro de ciudadanos 

menores de 29 años, la polémica está en determinar que sea en las primeras cuatro posiciones de la planilla o bien en la lista 

de regidores. (Janet Barragán  página 12) 

Milenio-Efectúan semana de derecho en IEEH y Tribunal Electoral: Personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), así como de los partidos políticos y del Tribunal Electoral del estado, participaron en los cursos especializados en 

materia electoral impartidos por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la finalidad de proveer 
conocimientos actualizados y herramientas que les permitan desahogar eficazmente sus responsabilidades durante el 

desarrollo del proceso electoral. Entre los temas impartidos destaca el de financiamiento y fiscalización; apertura de paquetes 
y recuento de votos; juicios de inconformidad; sistema de nulidades y fórmula de asignación por el principio de 

representación proporcional. Personal del Centro de Capacitación Judicial Electoral del TEPJF imparten los cursos del 8 al 12 
de febrero en las sedes de los organismos electorales de las 13 entidades que celebrarán comicios este año. El Centro de 

Capacitación realiza labores de investigación en torno a temas relevantes de la materia electoral y difunde el conocimiento de 

la materia electoral, su aspecto jurisdiccional y la cultura democrática, con el objetivo de lograr una mayor comprensión de 
los fenómenos políticos electorales del país. El TEPJF impartió ya a dichas instancias electorales de la entidad cursos de 

capacitación con respecto a la paridad de género, candidaturas independientes y el procedimiento especial sancionador, así 
como el acceso a espacios en radio y televisión. Dicho centro de capacitación, es una instancia auxiliar de la comisión de 

administración del TEPJF; los primeros ponentes en Hidalgo destacaron que un elemento para el buen funcionamiento de las 

instituciones es el personal que las integra, de ahí la importancia de su formación y actualización en temas que serán 
centrales en el proceso electoral, además de puntualizar que deben vigilar siempre el respeto a los derechos humanos. 

(Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Grillerias… 
PULEN 

 
Ahora sí es ajetreado el movimiento que registra el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) luego de definirse el 

comienzo del proceso electoral concurrente que habrá de culminar en junio próximo con el voto de la población en las urnas. 
Algunos detalles aún deben pulirse para que el organismo, y por su puesto todos los involucrados en el asunto, llegue bien 

―aceitado‖ para evitar conflictos que pongan en riesgo la elección. De antemano el Instituto Nacional Electoral (INE) ya 

también orienta al órgano local con el fin de prepararse en diferentes rubros que deberá atender. En el mismo sentido es un 
hecho que una preocupación constante es la capacitación de personal para evitar complicaciones y jugar de manera digna su 

papel en la democracia.  
(Redacción, página 02) 
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Crónica-Debe IEEH fijar mecanismo para recopilación de actas: Aunque todavía no definen la ubicación de los centros 
de acopio para recolección de paquetes electorales durante la jornada del 5 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) 

determinó que será el Instituto Estatal Electoral (IEEH) el que establezca mecanismos para la recopilación de actas. 
El acuerdo INE/CG1012/2015 establece los lineamientos para la operación de mecanismos de recolección de la 

documentación correspondiente a las mesas directivas de casillas al término de la jornada comicial. Los gastos de la 

implementación de mecanismos de recolección dependerán de los Organismos Públicos Locales, de conformidad con lo que se 
establezca en los convenios de colaboración y sus respectivos anexos. El documento señala que el órgano local podrá 

instrumentar algunas modalidades como: implementar centros de recepción y traslado fijo o itinerante, así como dispositivos 
de apoyo para traslados de funcionarios. El centro de recepción fijo concentrará los paquetes electorales programados, que se 

ubicarán en un lugar previamente determinado, mientras que el itinerante recorrerá diferentes puntos de una ruta. 

Respecto al dispositivo de apoyo para el traslado de funcionarios de mesa directiva de casilla es un medio para que facilite su 
transferencia para la entrega del paquete electoral en la sede del consejo. Las juntas distritales ejecutivas del INE, en la 

primera semana de marzo, elaborarán un estudio de factibilidad por cada modalidad de mecanismo de recolección, que 
describa las condiciones que justifiquen la necesidad de operación, listados de paquetes, rutas, medios de transporte, entre 

otros. Luego, tanto INE como IEEH celebrarán una reunión de trabajo con el objeto de que establezcan los plazos y 
pormenores sobre la entrega de paquetes. Será en la sesión ordinaria del 28 de abril cuando los consejos distritales del INE 

aprueben los mecanismos de recolección y designen a responsables de los mismos. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Hará IEE observaciones sobre financiamiento de mujeres: A grandes rasgos los partidos políticos 
cumplen con el financiamiento que deben destinar a la capacitación política de las mujeres, sin embargo el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) realizará observaciones. ―Quizá faltan más actividades en este sentido, más a fondo, haremos esas 

recomendaciones‖, dijo la consejera Martha Alicia Hernández, quien descartó que el recurso sea desviado para otros fines. 
El informe de la comisión de equidad de género y participación ciudadana será presentado mañana al pleno del consejo 

general, donde harán observaciones a cada uno de los partidos. Al ser el encargado de fiscalizar la aplicación de los recursos 
que reciben los partidos políticos durante el actual proceso, el Instituto Nacional Electoral (INE) recibirá los informes 

elaborados por el IEE. En cuanto a las actividades, el consejo general se pronunciará y emitirá dictamen. ―Explicaremos si 
cumplieron con la promoción y capacitación y qué acciones realizaron para el posicionamiento de las mujeres.” 

El 31 de enero cada uno de los partidos presentó informe sobre talleres, capacitaciones y conferencias. (Víctor Valera, 

página 04) 

El Independiente-Suman 10 aspirantes candidatos independientes para alcaldías: Van 10 ciudadanos que 

manifestaron ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) su intención de ser candidatos independientes a presidentes 

municipales, luego que el 15 de febrero vencerá el plazo de registro. Ángel Solís Soto entregó documentos con la finalidad de 
participar como aspirante ciudadano a alcalde de Agua Blanca, mientras que el pasado viernes Noldyn Torres Martínez hizo lo 

propio en el consejo municipal de Jacala. Tulancingo es el municipio que despertó mayor interés entre los aspirantes a 
candidatos independientes, luego que tres acudieron a entregar manifestación de intención: Enrique Pacheco López, 

Alejandro Ahued Sarquis y Andrés Gildardo Ocádiz Ibarra. Los demás interesados que acudieron al organismo son Héctor 

Herrera Ocampo por la alcaldía de Apan, Javier Téllez Mendoza por San Salvador, Néstor Mejía Neri por Acaxochitlán, 
Fortunato González Islas por Huejutla, y Armando Salomón Camargo por Actopan. Ciudadanos que entregaron manifestación 

de intención 1. Héctor Herrera Ocampo (Apan) 2. Alejandro Ahued Sarquis (Tulancingo) 3. Javier Téllez Mendoza 
(San Salvador) 4. Néstor Mejía Neri (Acaxochitlán) 5. Fortunato González Islas (Huejutla) 6. Enrique Pacheco López 

(Tulancingo) 7. Armando Salomón Camargo (Actopan) 8. Andrés Gildardo Ocádiz Ibarra (Tulancingo) 9. Noldyn Torres 
Martínez (Jacala)10. Ángel Cristian Solís Soto (Agua Blanca)  (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Podría IEE ayudar en organización de debate del PRD: De solicitarlo el Partido de la Revolución 

Democrática, el Instituto Estatal Electoral (IEE) podría ayudar en la organización del debate entre los precandidatos a la 
gubernatura Isidro Pedraza y José Guadarrama. Así lo expuso Salvador Franco Assad, consejero electoral, quien apuntó que 

hasta el momento no ha recibido solicitudes por parte de los perredistas que planean realizarlo el próximo lunes en la plaza 

Juárez de Pachuca. "Es una cuestión interna de cada partido, pero si en determinado momento hacen la petición si podemos 
intervenir." La ayuda del instituto podría consistir en establecer lineamientos, la manera de elegir temas, determinar 

moderador totalmente imparcial y las formas de intervenciones de acuerdo a tiempos. La propuesta del equipo del senador 
Isidro Pedraza es realizar este ejercicio en la plaza Juárez de Pachuca a las 18 horas y que sea moderado por el expresidente 

del Tribunal Superior de Justicia Julio Menchaca. El proceso interno del sol azteca establece que durante la primera quincena 
de febrero aplicará encuesta para medir cuál de los dos precandidatos está mejor posicionado entre la ciudadanía. El comité 
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ejecutivo nacional concretará propuesta de casa encuestadora con la posibilidad de que sean dos empresas que den validez al 
resultado. Tras el debate y los resultados del sondeo, el 20 de febrero el partido celebrará consejo indicativo para seleccionar 

al candidato. Ambos aspirantes recorrerán la entidad durante los siguientes siete días previo a la sesión del PRD donde será 
avalado el abanderado. (Víctor Valera, página 05) 

Capital Hidalgo-La GRAN Carpa… 

 
ZONA SEGURA: 

De acuerdo con voces del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, prevalece en la entidad las condiciones de 

seguridad   para que en junio próximo se lleve a cabo la denominada ―madre de todas las elecciones‖.  Por eso es que los 
del IEEH trabajan en la integración y capacitación del llamado ―ejército‖ de la democracia, es decir, los ciudadanos que 

fungirán como funcionarios de casilla.  
 

(Redacción, página 04) 

Capital Hidalgo-IEEH realiza semana de Derecho Electoral: Del 8 al 12 de este mes, la sala de plenos del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), es la sede para que consejeras y consejeros, secretario ejecutivo, directoras y directores 

ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los partidos políticos acreditados, asistan a la Segunda 
Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los temas impartidos por los disertantes serán: 

Financiamiento y Fiscalización, Apertura de Paquetes y Recuento de Votos, Juicio de Inconformidad, Sistema de Nulidades y 

Fórmula de Asignación por el principio de representación proporcional. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en 
coordinación con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a través del Centro de Capacitación Judicial 

Electoral, con el objetivo de que al finalizar el curso, los participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho 
electoral, que les permita desahogar eficazmente sus responsabilidades. (Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-IEE cambiará SEDES inadecuadas: El área de Organización Electoral del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEE) analiza el cambio de sede de algunos consejos municipales luego de recibir señalamientos de que son reducidos 
para realizar las tareas propias de la organización y realización de la jornada electoral del próximo 5 de junio, así como del 

cómputo posterior. Esto lo informó Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario ejecutivo del Consejo General del IEE, quien 
apuntó que "a algunos inmuebles les está faltando un poquito de espacio para tener esa posibilidad de atender las facultades 

que se tienen". Agregó que a fin de lograr funcionalidad de los consejos municipales del IEE, tanto en la organización del 

proceso como en la jornada electoral, así como los cómputos posteriores, se debe encontrar y rentar otras instalaciones. Al 
funcionario electoral se le planteó que se habla que 30 de los 84 consejos municipales los que carecen de espacios adecuados 

para efectuar sus tareas. "Se está trabajando ahorita en eso y consiguiendo los inmuebles, porque en algún momento ya se 
dio el anticipo del mismo. Sí se van a cambiar, pero no de manera inmediata, pues ya se aplicó también el recurso y eso nos 

permite buscar mejores opciones", planteó. Agregó que así se goza de lo que ya se pagó "y por la exigencia de las 

actividades que por ahora desarrollamos, no tenemos premura para reubicarnos pues el cómputo municipal no lo 
realizaremos sino hasta el miércoles posterior a la elección del 5 de junio". Castillo Rodríguez apuntó que los inmuebles en 

cuestión están contratados hasta finales de febrero, por lo que a partir de marzo se estarían reubicando a otros inmuebles 
con mayor funcionalidad, reconociendo que son contratiempos de los que se aprenden. Finalmente explicó que 

probablemente "no fue la mejor" selección de los inmuebles donde se instalaron los 84 consejos municipales del IEE, pues se 
tuvo poco tiempo para ello, "pero se están corrigiendo; el número exacto no lo tengo, pues el área de organización electoral 

es la que está trabajando". (Redacción, Ojo: Política) 

El Sol de Hidalgo-Evaluarán EMPODERAMIENTO de la MUJER: La Comisión Permanente de Equidad de Género y 
Participación Ciudadana del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) dará a conocer el resultado de la revisión del informe 

que entregaron partidos políticos sobre las actividades que realizaron en 2015 para el empoderamiento a la mujer con la 

aplicación de al menos el 5% de su prerrogativa. Esto lo informó la consejera electoral y presidenta de esa Comisión, Martha 
Alicia Hernández Hernández, quien adelantó que en caso de presentar gastos que no correspondan al objetivo de capacitar 

políticamente al sector femenino, emitirán señalamientos al organismo político que corresponda. "Haremos una valoración de 
cada uno de los informes y en su caso que detectemos alguna anomalía o que no se hayan destinado los recursos para lo que 

debía, ser, se les hará un requerimiento, en este caso, a la representación del partido político implicado", explicó Martha Alicia 
Hernández Además, planteó que la capacitación a la mujer comprende distinto rubros, utilizando las redes y los consejos cada 

partido para desarrollar pláticas y talleres, los que serán valorados y expuestos en el informe general que presentará la 

Comisión ante el Consejo General del IEE. Asimismo, comentó que para la próxima sesión ordinaria de este mes se hará 
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público el informe en donde detallarán con mayor precisión las actividades ejecutadas para dar cumplimiento a este 
lineamiento, precisando que tanto el órgano electoral como los partidos políticos deberán publicarlo en sus páginas de 

internet. (Redacción, Ojo: Política) 

News Hidalgo-Realizan Segunda Semana de Derecho Electoral en el IEE: Del ocho al doce de este mes la sala de 
plenos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), es la sede para que Consejeras y Consejeros, Secretario Ejecutivo, 

Directoras y Directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los Partidos Políticos 
acreditados, asistan a la segunda Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los temas impartidos por 

los disertantes serán: 08: Financiamiento y Fiscalización Lic. Carlos Antonio Gudiño Cicero. 09: Apertura de paquetes y 

recuento de votos Mtro. René Casoluengo Méndez. 10: Juicio de Inconformidad Mtro. David Piedras Encino. 11: Sistema de 
Nulidades Lic. Darío A. Mora Jurado. 12: Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional Mtro. Rafael 

Caballero Álvarez. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral de Poder Judicial 
de la Federación a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, con el objetivo de que al finalizar el curso, los 

participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente sus 
responsabilidades. (Redacción, página web) 

Pensador Hidalguense-Segunda Semana de Derecho Electoral en el IEE: Del ocho al doce de este mes la sala de 

plenos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), es la sede para que Consejeras y Consejeros, Secretario Ejecutivo, 
Directoras y Directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los Partidos Políticos 

acreditados, asistan a la segunda Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los temas impartidos por 

los disertantes serán: 08: Financiamiento y Fiscalización Lic. Carlos Antonio Gudiño Cicero. 09: Apertura de paquetes y 
recuento de votos Mtro. René Casoluengo Méndez. 10: Juicio de Inconformidad Mtro. David Piedras Encino. 11: Sistema de 

Nulidades Lic. Darío A. Mora Jurado. 12: Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional Mtro. Rafael 
Caballero Álvarez. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral de Poder Judicial 

de la Federación a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, con el objetivo de que al finalizar el curso, los 
participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente sus 

responsabilidades. (Redacción, página web) 

Plural Hidalgo-IEEH sede de la segunda Semana de Derecho Electoral: Del ocho al doce de este mes la sala de 
plenos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), es la sede para que Consejeras y Consejeros, Secretario Ejecutivo, 

Directoras y Directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los Partidos Políticos 

acreditados, asistan a la segunda Semana de Derecho Electoral. En sesiones de cuatro horas diarias, los temas impartidos por 
los disertantes serán: 08: Financiamiento y Fiscalización Lic. Carlos Antonio Gudiño Cicero. 09: Apertura de paquetes y 

recuento de votos Mtro. René Casoluengo Méndez. 10: Juicio de Inconformidad Mtro. David Piedras Encino. 11: Sistema de 
Nulidades Lic. Darío A. Mora Jurado. 12: Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional Mtro. Rafael 

Caballero Álvarez. Cabe destacar que esta actividad se lleva a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral de Poder Judicial 

de la Federación a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, con el objetivo de que al finalizar el curso, los 
participantes cuenten con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente sus 

responsabilidades. (Redacción, página web) 

Síntesis-Continúa IEEH con capacitación: El Instituto Estatal Electoral del Estado dio inicio a las acciones de la segunda 

etapa de capacitación en materia de derecho electoral, dirigida a consejeras y consejeros, secretario ejecutivo, directoras y 

directores ejecutivos, personal del órgano electoral, representantes y personal de los partidos políticos acreditados. Al 
respecto, la consejera presidenta del organismo electoral, Guillermina Vázquez Benítez, dio a conocer que parte de las 

actividades de la instancia a su cargo para hacer frente a la triple elección que tendrá lugar el primer domingo de junio, es 
capacitar a todos los integrantes del IEEH, en todos y cada uno de los aspectos del proceso electoral en curso. "La finalidad 

de estas medidas es que los participantes en cada uno de estos procesos de capacitación, cuenten con herramientas 

especializadas en derecho electoral, que les permita desahogar eficazmente sus responsabilidades a lo largo de todo el 
proceso electoral en el estado". Añadió que para ello, los temas a desarrollarse a lo largo de esta semana serán presentados 

por especialistas en la materia, en sesiones de cuatro horas por día, con la finalidad de que se pueda dar una interacción 
entre ponentes y participantes. "En este primer día el tema fue Financiamiento y Fiscalización, a cargo de Carlos Antonio 

Gudiño Cicero; para este martes, el tema será Apertura de paquetes y recuento de votos, con la participación de René 
Casoluengo Méndez", informó. El miércoles se presentará David Piedras Encino, con el tema Juicio de Inconformidad; el 

jueves, la disertación será sobre el Sistema de Nulidad, que presentará Darío A. Mora Jurado; y le viernes, el tema será 

Fórmula de asignación por el principio de representación proporcional, impartido por Rafael Caballero Álvarez. Por último, 
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Vázquez Benítez refirió que estas actividades se realizan de manera coordinada con el Tribunal Electoral de Poder Judicial de 
la Federación, a través del Centro de Capacitación Judicial Electoral, para que al finalizar el curso los participantes cuenten 

con herramientas especializadas en derecho electoral, que les permita realizar eficazmente sus actividades. 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Pese a liderar sondeos, Fayad no se confiará: El precandidato único del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la gubernatura de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, dijo que no echa campanas al aire ni ―pecará‖ de ―exceso de 

seguridad‖ durante el proceso electoral de 2016, luego de que las encuestas de preferencia electoral lo ubicaron por encima 
de Francisco Xavier Berganza, de Acción Nacional, y los aspirantes perredistas Isidro Pedraza Chávez y José Guadarrama 

Márquez. ―Le he dicho al equipo de trabajo, y a los priístas que ya se acercan para sumarse a esta etapa del proceso, que 

primero vayamos a la etapa interna pensando que estamos en el último nivel de las preferencias. Después les diré que lo 
tomen fuera del partido para que haya mucho trabajo para ir a conquistar realmente las cosas como si partiéramos de cero‖, 

indicó el senador con licencia. En esta elección, señaló, ―no puede haber un exceso de confianza‖, además de afirmar que no 
será un proceso ―fácil‖, pese a que los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) no concretaron 

un frente opositor y van divididos a esta contienda. El exalcalde de Pachuca anunció que buscará integrar a los liderazgos del 
PRI durante la etapa de precampaña, a quienes les pidió sumarse a su proyecto. ―Si hay lealtad y si hay institucionalidad, el 

partido, a la postre, se los recompensará‖, señaló Fayad Meneses, quien recordó que en dos procesos internos anteriores él 

se sumó al candidato del PRI. (Axel Chávez, página 09) 

Criterio-Visitarán Margarita Zavala y López Obrador Hidalgo: Margarita Zavala y Andrés Manuel López Obrador, 

aspirantes del PAN y de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), respectivamente, a la presidencia de la República 

Mexicana, visitarán esta semana el estado de Hidalgo. La exprimera dama de México, esposa del expresidente Felipe Calderón 
Hinojosa, acudirá el próximo jueves 11 de febrero a impartir la conferencia magistral denominada México: De la indignación a 

la acción, en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. El evento se realizará a las 13:00 horas, en el salón Baltasar 
Muñoz Lumbier, ubicado en el centro Cultural Universitario La Garza, en la colonia Abasolo, en Pachuca. Mientras que López 

Obrador iniciará, este día, una gira por 24 municipios del estado, la cual concluirá el próximo domingo. El propósito de la 
visita del exjefe de Gobierno de la Ciudad de México es concientizar a la población en general sobre ―el grave deterioro 

económico y social que ha permeado al país durante el gobierno de Enrique Peña Nieto‖. De acuerdo con el presidente de 

Morena en el estado, Abraham Mendoza Zenteno, la ruta de López Obrador inicia este martes en los municipios Santiago 
Tulantepec, Singuilucan, Almoloya y Apan. El miércoles visitará Epazoyucan, Zapotlán, Villa de Tezontepec y Tolcayuca; el 

jueves Chapantongo, Nopala de Villagrán, Tecozautla y Huichapan. Para el viernes estará en Tepetitlán, Tezontepec de 
Aldama, Progreso de Obregón y Mixquihuala. Las actividades del sábado serán en Atitalaquia, Ajacuba, Tetepango y 

Tlahuelilpan, para cerrar la gira el domingo en Atotonilco de Tula, Tlaxcoapan, Tula y Tepeji.  (José Antonio Alcaraz, 

página 09) 

Criterio-Piden voto de castigo al PRI por caso Mirna García: Simpatizantes de Moisés Jiménez Sánchez, exsecretario 

general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), proponen ―voto de castigo‖ al PRI 
por lo que denominan un encarcelamiento ―injusto‖ de la también exdirigente Mirna García López, acusada de robo agravado 

por 123 millones de pesos. A través de redes sociales, los docentes piden ―ni un voto al PRI y sus aliados‖ para el proceso 

electoral 2016 por el caso de García, liberada en septiembre de 2015, bajo reservas de ley, del Centro de Readaptación Social 
(Cereso) de Pachuca, donde estuvo recluida durante un año tras una denuncia presentada por la dirigencia nacional del SNTE 

por presuntas irregularidades en el manejo financiero. El PRI, en esta elección, integra junto con el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) y Nueva Alianza –instituto por el cual Jiménez Sánchez buscó una diputación federal en 2009– la coalición 

Hidalgo con Rumbo, que postulará a Omar Fayad Meneses como candidato a gobernador. En el proceso para elegir alcaldes 

irán coaligados en 41 municipios, los cuales aún están por definirse. (Redacción, página 09) 

EL Sol de Hidalgo-Se ALISTAN aspirantes DIPUTADOS en el PRI: Los aspirantes a diputados del PRI se alistan a la 

carrera por la nominación que se inicia este jueves 11 de febrero, informó el presidente de la Comisión estatal de Proceso 

internos, José Gonzalo Badillo Ortiz. En seis distritos, Pachuca Poniente, Pachuca Oriente, Tula de Allende, Tizayuca y 
Tepeapulco, la selección se hará por asamblea electiva. En otros seis distritos, con cabeceras en Zacualtipán, San Felipe 

Orizatlán, Ixmiquilpan, Huichapan, Actopan y Apan, será una Comisión para la Postulación, la que se encargará de hacer los 
análisis y designar aspirantes. No hay que perder de vista que hay un acuerdo con Coalición con el Partido Nueva Alianza y el 

Partido Verde Ecologista de México. Al primero, agregó, le corresponde designar candidaturas en los distritos de Metepec y 
Mixquiahuala y al Verde en el resto.  Recordó que a finales de enero se emitieron las convocatorias respectivas. En los casos 
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en que resolverá la Comisión para Postulación, que preside Geny Márquez, no habrá asamblea de elección, explicó José 
Gonzalo Badillo. Previamente se anunció que se aplicará la fase previa en modalidad de exámenes de aptitudes y 

conocimientos a los aspirantes al cargo de diputado local del 12 al 14 de febrero una vez que se produzca el registro 
provisional el 11 del mismo mes. El 15 de febrero la comisión procederá a dictaminar las solicitudes de registro para que el 23 

de febrero se lleven a cabo las Convenciones Distritales, a través de las cuales los delegados electos de organizaciones y 

sectores, así como estructura territorial se pronunciarán por el aspirante o aspirantes que cubran requisitos. El 31 de enero se 
llevó a cabo la elección de delegados de sectores y organizaciones a la Convención Distrital; en tanto, el 3 de febrero la 

correspondiente a los delegados de la estructura territorial.  El 26 de febrero concluirá este proceso con la entrega de la 
constancia de candidato y la validación del procedimiento a través de los Órganos Auxiliares Distritales que funcionarán en los 

distritos con cabeceras en Zimapán, Pachuca Oriente; Pachuca Poniente, Tula, Tizayuca, y Tepeapulco.  Cumpliendo normas 

internas la Comisión de Procesos Internos será la encargada de la elaboración de los formatos para la solicitud de registro 
parcial, acopio de los apoyos, así como de los documentos que presentarán los aspirantes. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Fijarán como se integrará la alianza: Antes de terminar la semana se deberán lograr los acuerdos entre los 
integrantes de la alianza Un Hidalgo con Futuro, entre los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Nueva 

Alianza, para definir los municipios a encabezar para los comicios de junio próximo, informó el dirigente estatal de Nueva 

Alianza, Eliseo Molina Hernández. Dio a conocer que ante el acuerdo que tienen de que sea una coalición flexible y de que no 
habrá alianza en más de 41 municipios, en su caso mantienen el planteamiento de que puedan encabezar las demarcaciones 

donde tienen mayor presencia, militantes, simpatizantes y seguidores para garantizar el triunfo desde las urnas. "Estamos en 
las mesas de diálogo y acuerdo con los representantes de los tres partidos, y es seguro que antes de acabar esta semana 

estaremos terminando para poder estar listos el 20 de febrero y poder hacer los registros que corresponda, además de que 

en nuestro caso pretendemos encabezar los municipios donde tenemos mayor votación y eso está en la mesa de diálogo". Al 
mismo tiempo, manifestó que para no generar falsas expectativas entre sus aspirantes y confusión entre los partidos y sus 

propuestas de postulación, han decidido en estos momentos no mencionar los municipios que corresponderá a cada uno 
encabezar, pero para el fin de semana ya se podrá hablar al respecto. De igual manera, Molina Hernández afirmó que como 

partido político buscan mantenerse como una de las mejores ofertas políticas en el estado y como segunda fuerza en el 
Congreso local, para lo cual dijo que trabajan de manera permanente. "Ese es nuestro principal objetivo, y para eso estamos 

trabajando en una serie de jornadas intensas, de organización, información y capacitación en materia de marketing electoral 

a nuestros compañeros de las estructuras, y organizando de mejor manera a todos nuestros seguidores en los municipios 
para tener representantes hasta la última colonia o barrio del estado". (Jaime Arenalde, página) 

Síntesis-Tendrá el PES su candidato para la gubernatura: Castrejón Valdez: El Partido Encuentro Social se prepara 

para poder estar y ganar en los comicios del primer domingo de junio próximo, aseguró el dirigente estatal de dicho instituto 
político, Natividad Castrejón Valdez. Respecto a los rumores de que no postularían aspirante a la gubernatura, manifestó que 

no hay nada más falso en ese sentido, debido a que en estos momentos en el Comité Ejecutivo Nacional del PES, se trabaja 

ya en el análisis de las propuestas de los hombres y mujeres que han manifestado su intención y de que solamente habrá de 
salir un abanderado de unidad. "No tenemos todavía ninguna certeza de quién pueda encabezar el proyecto, porque el 

análisis lo hace el Comité Ejecutivo Nacional en privado y será esa misma instancia la que buscará el momento apropiado 
para comunicarlo, porque hasta el momento el acuerdo es de que no se mencione ningún nombre hasta que el CEN tome 

alguna determinación". Castrejón Valdez añadió que hasta el momento ya se tiene claramente definido que participarán en la 
elección de gobernador, para legisladores locales y en el mayor número de municipios, donde la meta que se han propuesto 

es que sea en al menos 70 demarcaciones en las que puedan presentar candidato. "Hemos tomado en cuenta que será un 

candidato a gobernador, 18 diputados y 84 alcaldes, pero en este último caso estamos en el Comité Estatal, en la etapa de 
entrevistas a los cientos de personas para poder hacer las mejores propuestas a una Comisión Interna, para que los lleve al 

Comité Nacional, que es donde se decidirá respecto al número de candidatos". De Igual manera el dirigente estatal del PES 
afirmó que en estos momentos ya cuentan con propuestas para al menos 30 municipios que están por ser llevadas al CEN de 

su partido, donde solamente esperan se les dé una cita para hacer los primeros planteamientos para alcaldes. (Jaime 

Arenalde, página) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Notificará el INE a 250 mil insaculados para elección: Representantes de los instituto Nacional Electoral (INE) 

y Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo dieron el banderazo de salida para que capacitadores-asistentes realicen, en menos de 
dos meses, las notificaciones a ciudadanos insaculados para integrar las mesas de casilla. En total, notificarán a 250 mil 

hidalguenses mayores de edad, nacidos en mayo y que su primer apellido inicia con la letra Q, quienes el pasado sábado 
resultaron seleccionados en el sorteo efectuado en los siete distritos electorales federales de Hidalgo. De acuerdo con Juan 

Carlos Mendoza Meza, secretario general del INE en el estado, estos ciudadanos integrarán cada una de las 3 mil 600 mesas 

directivas de casilla que instalarán el 5 de junio con motivo de las elecciones de gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos. Una vez notificadas las personas sorteadas, el consejo general del INE realizaría una segunda insaculación, en 

abril, entre los ciudadanos aptos, para determinar quiénes serán integrantes de casilla. Para cubrir las 3 mil 600 casillas, 
estimó, es necesitaría la participación de 25 mil 200 ciudadanos; es decir, siete por mesa: un presidente, un secretario, dos 

escrutadores y tres suplentes generales. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Llama INE a cumplir como funcionarios en las casillas: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital Hidalgo-Sin problemas en el estado: INE: (Verónica Ángeles, página 06) 

Crónica-Rechaza RFE irregularidades en tramitación de credenciales: Descartó la vocal del Registro Federal de 
Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, que hasta ahora detecten anomalías o posibles casos del denominado turismo 

electoral, pues derivado del último análisis en padrones y listados no encontraron movimientos atípicos en tramitación de 

credenciales. En meses pasados el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) solicitó al RFE la verificación de más de 37 
mil cambios de domicilio, posiblemente anormales, principalmente en distritos de Tula y Tepeapulco. ―La petición de Morena 

se atendió y entregamos listados correspondiente de los siete distritos, pero hasta ahora no hicieron observaciones, por tanto 
entendemos que no encontraron nada irregular, su intención era ubicar alguna anomalía en los cambios de domicilio, pero ya 

se verificó‖. Explicó que en todo momento el sistema del RFE coteja datos de ciudadanos que tramitan credenciales para 
votar, a fin de ubicar cualquier similitud con nombres o direcciones. ―Ya están los procedimientos establecidos cuando se 

detecta un número específico de trámites en algún domicilio, en caso de ubicarlo inmediatamente se realiza la depuración y 

efectúa el proceso de verificación en campo para determinar si es procedente o no‖. El pasado 15 de enero venció el plazo 
para que hidalguenses tramitaran su mica para votar; sin embargo, el RFE todavía no tiene un corte respecto al listado 

nominal y padrón electoral actualizado, pues aún atiende a quienes programaron cita. (Rosa Gabriela Porter, página 04 

El Independiente-Vigiló INE que capacitadores carecieran de filiación partidista: Para descartar posturas políticas, 
los 144 supervisores y 739 capacitadores electorales que instruirán a 253 mil ciudadanos insaculados para ser integrantes de 

mesas directivas de casilla primero fueron cruzados con los padrones de partidos. Casos concretos que estuvieran dados de 
alta se les requirió que en cinco días demostraran que estaban en el padrón de manera involuntaria, de lo contrario no fueron 

tomados en cuenta, dijo Juan Carlos Mendoza, vocal secretario de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE). 
―No se incluye a ninguno que esté activo en la base de datos de los partidos políticos. Muchos de los casos los teníamos 

detectados desde el proceso federal pasado, estaban de manera indebida, sin su consentimiento.‖ Ayer el INE dio banderazo 

de salida a la primera etapa de capacitación electoral, que consiste en la ―notificación de los ciudadanos insaculados, donde 
dan a conocer las principales actividades de un funcionario. La idea es convencerlos sin obligar a nadie‖. 

La segunda etapa es capacitación más a detalle con otra insaculación en abril de las personas aptas para designarlas 
funcionarios de mesas de casilla. Descartó regiones de la entidad donde los capacitadores no puedan entrar. ―Hasta ahora no 

tenemos detectada ninguna zona de inseguridad en el estado, hicimos los recorridos de ubicación de las mesas directivas de 

casilla, sin identificar algún problema‖. El éxito de la mega elección está en la correcta ubicación e integración de casillas y 
lista nominal con cobertura de 98 por ciento, dijo. ―Si no hay correcta capacitación electoral, si no saben cada uno de los 

integrantes cuál es su tarea se corre el riesgo de nulidades de casilla‖, por lo que trabajan en conjunto con el instituto local y 
partidos. El INE proyecta un promedio de 3 mil 600 casillas para el día de la elección, con siete integrantes cada una. (Víctor 

Valera, página 05) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Inauguran método de movilidad sustentable: El ayuntamiento de Pachuca puso en operación el primer 

sistema de Transporte Público de bicicletas híbridas de Latinoamérica, que busca, según las autoridades, garantizar una 
movilidad sustentable y el cuidado del medioambiente. Acompañado del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, el presidente 

municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, destacó que este esquema de movilidad inserta a Pachuca como la segunda 
urbe en consolidar un programa de movilidad de triple hélice.  Son un total de seis estaciones las que se habilitaron con una 

cobertura de alrededor de 9 kilómetros en su totalidad, cubriendo puntos como Maestranza, Prepa 3, Sendero de las 

Américas, Complejo Revolución Mexicana, Jardín de los Hombres Ilustres en Plaza Juárez y Parque Luis Pasteur. Se informó 
que en corto plazo se ampliará a ocho el número de paradas.  Para acceder al uso de las bicicletas híbridas, el usuario deberá 

pagar una cuota anual de 365 pesos y contar con una tarjeta de crédito. Actualmente, se cuentan con mil membresías para el 
uso de 140 bicicletas híbridas. Los aparatos cuentan con GPS para su ubicación, lo que además permitirá conocer la movilidad 

que habrá, qué tanto se usa, así como qué estaciones son las más demandadas. El gobernador del estado dijo valorar ―que 
Eleazar esté haciendo muchas obras pequeñas, pero de gran importancia para todo el municipio‖.  Además, destacó que los 

espacios ―los recuperamos todos quienes vivimos aquí para usarlos, pero, sobre todo, para hacerlos más seguros‖. ―Hay 

muchas ventajas en este tipo de iniciativas, por eso celebro que nos den este ejemplo de cómo aprovechar cabalmente el 
espacio público y mejorar la movilidad de la ciudad‖, expresó.  Por su parte, la Secretaría de Planeación y Evaluación 

municipal, Ana Estefanía García Camacho, destacó la necesidad de retomar la bicicleta como un medio de transporte y no sólo 
como un instrumento recreativo o de ejercicio. Finalmente, se dio a conocer que esta primera etapa de Bicicapital se realizó 

con una inversión federal de 6 millones de pesos, provenientes de la Comisión Nacional del Deporte, y gestionadas por el 

Instituto Hidalguense del Deporte. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Inicia Bici-Capital; son seis estaciones: (Nathali González, página 07) 

Crónica-Ponen en marcha el proyecto BiciCapital: (Milton Cortés, página 03) 
El Independiente-Aceptará BiciCapital tarjeta de débito para registro: (José Manuel Martínez, página 07) 

Capital Hidalgo-“Arranca” programa Bici Capital: (Yina Bautista, página 06) 
Síntesis-Realizan tour en bici por Pachuca: (Edgar Chávez, página 02) 

Criterio-Dan equipamiento para seguridad en Pachuca: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, y el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, encabezaron la entrega de unidades y equipamiento para reforzar la seguridad 
pública en la capital del estado con patrullas, cámaras de videovigilancia y un moderno esquema de comunicación. 

En instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca, las autoridades informaron que la 

inversión en el equipo material y tecnológico asciende a 18 millones 927 mil pesos, consiste en la ampliación del sistema de 
video vigilancia del C2, con 25 nuevas cámaras en su segunda etapa. Además, el mandatario y el edil entregaron 16 

vehículos: 11 Sedan y cinco camionetas tipo Pick Up; siete motocicletas; un sistema de radiocomunicación ―el cual ha sido 
troncalizado de manera digital y cifrado en su primera etapa‖, detalló el secretario de Seguridad municipal, Edwin Hernández. 

―Esta herramienta coadyuvará a la reacción inmediata de la fuerza policiaca, además de contar con memoria de hechos que 
pudieran constituir algún delito. Seremos el primer municipio en encontrarnos en los parámetros normativos del espectro 

radioeléctrico establecido por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)‖. El presidente municipal de Pachuca destacó 

que durante su administración se ha renovado 90 por ciento de todas las unidades de seguridad, a través de la gestión de 
recursos. Además, 100 por ciento de los efectivos cuenta con el control de confianza acreditado. Olvera Ruiz destacó que la 

capital se ubica entre las 10 mejores ciudades para vivir. Durante la ceremonia, también se informó que la dependencia 
alcanzó la certificación ISO 9001:2008 para la atención de llamadas de emergencia y servicios de monitoreo vía GPS. 

(Emmanuel Rincón, página 05 

Crónica-Fortalece el gobierno de Olvera seguridad: (Alberto Quintana, página 03) 
Capital Hidalgo-Amplían sistema de video vigilancia: (Yina Bautista, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Destaca Hidalgo en paz social: Olvera: (Erwin Reyes, primera plana) 
Plaza Juárez-Arranca Bicicapital con la venta de mil membresías: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12A) 

Uno más Uno-Compromiso y trabajo por seguridad de familias hidalguenses, tarea diaria: JFOR: (Redacción, 

página 05) 
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Criterio-La Policía Única va blindada, dice FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz consideró positivo el esquema de 
Policía Única que pretende implementar el gobierno federal, pues permitirá una mayor profesionalización de los agentes, 

además de blindar a las corporaciones contra la infiltración de la delincuencia organizada. Según el mandatario, los 

integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) acordaron solicitar al Senado de la República que analice 
las iniciativas para crear la Policía Única, pues la propuesta fue enviada por el presidente Enrique Peña Nieto hace un año. 

Olvera aclaró la diferencia entre la Policía Única y el Mando Único: ―Hoy cada municipio tiene su policía y el Mando Único 
simplemente las coordina; la Policía Única implicaría dejar sólo una policía administrativa a los municipios, encargada de 

temas como tránsito y vialidad, mientras que los efectivos armados pasarían a una estatal‖, explicó. De esta manera, 
continuó, será más efectivo coordinarse entre 32 policías estatales únicas, que con 2 mil 800 corporaciones que actualmente 

se tienen. Precisó que el cambio a policía única no sería inmediato, sino que la iniciativa considera un plazo de al menos ocho 

años para poder transitar, pues observó que se deben homologar temas, mandos, salarios, recursos, entre otros. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente-Apoya Olvera desarme temporal de Policías municipales: (Sonia Rueda, página 02) 
Síntesis-Policía Única evitará existan infiltraciones en municipales: (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Paga gobierno 5 mdp por despidos injustificados: En los últimos cinco años, el gobierno de Hidalgo ha 

devengado 5 millones 212 mil 937 pesos por laudos laborales. Los despidos injustificados, que propiciaron procesos judiciales 
para demandar el pago de prestaciones laborales y salarios caídos, datan del primer año de la administración de Miguel 

Osorio Chong y culminan con un caso en octubre de 2012. No obstante, el Poder Ejecutivo aún puede gastar un millón 510 
mil 344 pesos más por condenas que ya recibió, luego de que jueces acreditaran que se trasgredieron derechos laborales, 

pero se encuentran en amparo o proceso de ejecución. Las denuncias corresponden a los últimos dos sexenios. 

La primera condena en contra que recibió el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, en 2011, fue por 756 mil 479 pesos a pagar a 
un extrabajador de la entonces Secretaría de Obras Públicas, Comunicaciones, Transportes y Asentamientos que inició 

relación laboral el 1 de noviembre de 1991 y fue removido el 17 de noviembre de 2006. Sin embargo, acordó pagar 
únicamente 420 mil pesos.  Este expediente, el 23/2007, es parte de la respuesta a una solicitud de información (folio 

00003516) que el Poder Ejecutivo proporcionó a Criterio, la cual también revela que en 2012 compensó con 2 millones 967 

mil 718 pesos a un exempleado de la Secretaría de Salud, a quien también tuvo que reinstalar a su cargo por orden de un 
juez. Por este caso, que consta en el expediente 132/2005, la actual administración pagó el mayor laudo del último 

quinquenio.  Ese mismo año, según el documento en poder de este medio, recibió una condena por un millón 327 mil 710 
pesos por remover de su puesto, en 2006, a un empleado de la Secretaría de Finanzas –entonces a cargo de Nuvia Mayorga 

Delgado– con antigüedad desde 1997. El gobierno acordó con el trabajador que promovió el juicio, que consta en el 
expediente 248/2006, otorgarle un millón 200 mil pesos y ser reinstalado en su puesto, el cual ocupa actualmente. 

En 2015 fue condenado a pagar 464 mil 555 pesos a un funcionario de la Secretaría de Educación Pública que comenzó a 

laborar el 16 de abril de 1999 e inició la demanda por despido injustificado en 2014. No obstante, este laudo se encuentra en 
amparo, pero se reinstaló la relación laboral, la cual sigue vigente. En total, 40 empleados han demandado, desde 2006, por 

ser destituidos sin justificación: 13 recibieron fallo a favor y el gobierno debe pagarles una indemnización; no obstante, el 
proceso se encuentra en ejecución o en amparo; nueve ya recibieron su compensación por prestaciones y salarios caídos, que 

en total suma 5 millones 212 mil 937, y por 18 el expatrón fue absuelto de entregar alguna cantidad, pero dos promovieron 

amparo y el juicio continúa. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-No alarman focos rojos por elección: De cara a las elecciones de junio de 2016, el secretario de Gobierno 

estatal, Salvador Elguero Molina, aseguró que Hidalgo se encuentra ―tranquilo y en paz‖.  Reconoció, en tanto, que ―de 

repente‖ surgen algunos fenómenos sociales, pero ninguno que ponga en riesgo la estabilidad de la entidad.  
El funcionario señaló que el gobierno del estado estará atento a la evolución ―de la dinámica‖ conforme se acerque la 

elección.  ―Estaremos atentos para apoyar la resolución de los conflictos que se presenten, siempre en el marco de la ley‖, 
dijo. En cuanto a la presencia de focos rojos en las distintas regiones del estado, Elguero Molina señaló que sí los hay, pero 

aseguró que son atendidos y que ninguno podría llegar a ocasionar algún conflicto social.  ―Hoy por hoy el estado está 
relativamente en paz. Sí hay algunos conflictos que están siendo debidamente atendidos, están muy localizados, son 

fenómenos sociales producto de la dinámica social, pero que de ninguna manera ponen en riesgo la estabilidad del estado‖, 

insistió.  Indicó que el gobierno estará pendiente del momento en que empiecen formalmente los procesos de campaña, toda 
vez que podría crecer la efervescencia en algunas regiones.  ―Estaremos muy atentos, la experiencia nos permite estar 

preparados para atender algún conflicto en caso de que se presente‖, añadió.  Elguero descartó que los cambios o 
reacomodos que al interior de los partidos provoquen inestabilidad política en Hidalgo.  ―Son dinámicas que se dan y son 
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temporales‖, insistió.(Yuvenil Torres, página 08) 

Plaza Juárez-Recursos regresados por Pemex ya tienen destino: FOR: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera 
Ruiz, informó que de los poco más de 580 millones de pesos que regresó Petróleos Mexicanos (Pemex), derivado de la 

cancelación del proyecto de la Refinería Bicentenario, se han utilizado alrededor del 40 por ciento en distintas obras para 

beneficio de la zona Tula-Tepeji y otras más del estado, aunque aseguró que el total ya se tiene proyectado y se espera que 
se ejecute durante los próximos tres meses. ―De los 580 millones que devolvió Pemex, hemos tomado para hacer una calle y 

un distribuidor vial en Tula, y para mejorar la carretera Tula- Jorobas, así como para comprar equipos que necesitan en las 
áreas de seguridad pública en Pachuca, Tulancingo, Tula, Tepeji, Huejutla y otros‖, dijo el mandatario estatal. De igual forma 

apuntó que se tienen proyectadas otras obras de cabecera, como el Parque Industrial de Tulancingo, misma que está 
contemplada dentro del fondo, entre otras obras y acciones ―hemos comprometido prácticamente todo el recurso, ya le dimos 

destino a todo, ya sólo hay que programarlo‖, aseveró. Por otra parte, destacó que será en el transcurso de los próximos tres 

meses cuando el total entregado por la paraestatal sea ejecutado. Descuento en Tuzobús En otro tema, Olvera Ruiz 
destacó que una vez que fue publicado en el diario oficial el descuento del pasaje a usuarios del Tuzobús que padezcan 

alguna discapacidad y personas de la tercera edad, en breve se dará a conocer por los empresarios el arranque de dicha 
estrategia. De igual forma destacó que todas las personas que acrediten ser parte de los dos sectores de la población antes 

mencionados, podrán verse beneficiadas con una tarjeta especial que cobrará la mitad de pasaje, por lo que garantizó que 

todos los adultos mayores de Pachuca o del estado, así como quienes padecen una discapacidad, podrán acceder al beneficio, 
aunque especificó que la tarjeta tendrá el mismo costo que la actual. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Pondera Eleazar el trabajo conjunto: Durante gira de trabajo el alcalde de Pachuca, Eleazar García, reafirmó su 
compromiso de trabajar con el gobierno del estado y con su titular, el gobernador Francisco Olvera, para hacer de la ciudad 

un lugar moderno, con seguridad, movilidad y mejoramiento de infraestructura. Al poner en marcha el primer sistema de 

transporte en bicicleta en América Latina BiciCapital, expuso que se realiza una labor conjunta muy importante que deja como 
resultado la implementación de infraestructura para mejorar la movilidad. Además el hecho de que las actividades ejecutadas 

en torno al Centro de Comando y Comunicaciones (C2) opere bajo la norma de gestión de calidad ISO 9001: 2008 representa 
un respaldo incondicional para la seguridad. Reconoció en el gobernador a un hidalguense comprometido con su estado y 

destacó que derivado de la coordinación y compromiso que tiene el mandatario estatal con la capital es que también es 

posible que la ciudad cuente con espacios de esparcimiento digno, como el parque Aquiles Serdán. (Milton Cortés, página 
03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Los cambios en el gabinete 

El Presidente Enrique Peña Nieto realizó ayer nuevos cambios en su gabinete de trabajo, siendo movimientos como el relevo 
en la dirección de Petróleos Mexicanos lo más comentado, en donde llega José Antonio González Anaya a sustituir a Emilio 

Lozoya Austin. El cambio es significativo puesto que de 2012 a la fecha, durante la dirección de Lozoya, la paraestatal 
mexicana sufrió su peor caída financiera de toda la historia, dejó de ser el motor de la economía –la reforma energética jugó 

su propio papel-y se encuentra en una crisis, de acuerdo con expertos en la materia, no solo por el actual valor del crudo, 

sino por la incapacidad para generar riqueza y proyectos estratégicos. Apenas a finales de enero, como parte de su programa 
de financiamiento autorizado para 2016, Petróleos Mexicanos colocó en el mercado internacional un bono por un monto de 5 

mil millones de dólares, usando como agentes colocadores fueron BBVA, BofA Merrill Lynch, JP Morgan y Santander. Esto es, 
dependiendo de la ganancia por los intereses, se podría tener recursos derivados de sus bonos y no de su producción. Sin 

embargo, Pemex aclaró que "los recursos provenientes de esta emisión, cuyo objetivo es promover el adecuado 
funcionamiento de la empresa acompañado de un manejo prudente de sus finanzas, se utilizarán para proyectos de inversión 

estratégicos de Petróleos Mexicanos". Esta operación, afirman, refleja la confianza de los inversionistas en las oportunidades 

derivadas de la implementación de la Reforma Energética, las cuales propician el desarrollo competitivo de Pemex y del sector 
de hidrocarburos. A su vez el diputado Zambrano consideró que es necesario que el gobierno explique por qué se decidió la 

salida de Emilio Lozoya de Petróleos Mexicanos, sobre todo cuando hay una situación derivada por la caída en los precios del 
petróleo. De acuerdo con información de Angélica Mercado de MILENIO, las Cámaras en el Congreso pidieron explicaciones 

del por qué se removió a Emilio Lozoya de Petróleos Mexicanos. "Sería muy importante, lo requiere la propia sociedad 
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mexicana, que se informe porqué se dieron los cambios y a qué se debieron. Cuál es la explicación, porque no cuestionó al 
que llego, pero por qué deja su cargo Lozoya de la principal empresa productiva del Estado mexicano, y que tiene una 

situación tan grave, acaso la situación de los precios del petróleo o la inversión tienen que ver con una indeficiente capacidad 
del hasta hace unas horas director de Pemex", cuestionó el presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús 

Zambrano. Se avecinan más cambios de acuerdo a las previsiones de analistas y será en los próximos días cuando se den 

posibles enroques que consoliden el trabajo en las operaciones de desarrollo económico de la nación, o bien, para evitar una 
crisis mayor.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
ELEAZAR GARCÍA LE CAMBIÓ EL RUMBO A PACHUCA, Y ES CON SU ESPOSA GABRIELA APUESTA FUERTE DEL 

PRI 
El alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA logra en su administración algo que se le irá reconociendo poco a poco, pero que 

tarde que temprano se le tendrá que poner en su justa dimensión por lo que significa en la vida de nuestra ciudad: el cambio 

de ver el horizonte, el rumbo mismo, apuesta encerrada en la frase ―Una ciudad con sentido humano‖ que se buscó con 
acciones que nos den la oportunidad de convivencia, de reunión con los nuestros, de espacios hasta hermosos, con fuentes y 

esculturas que nos digan en el lenguaje del arte que esta casa nuestra, que es la ciudad, debe ser hermosa, porque aquí 
vivimos todos los días y tenemos derecho a que nuestras calles, parques, jardines, colonias, vialidades, nos arropen con 

dignidad, sobre todo las que son simbólicas por la historia misma, con acciones nacidas de la audacia y de la responsabilidad 

de quien tiene la encomienda de encabezar los sueños de todos los pachuqueños. La apuesta por una ciudad hermosa, digna 
y humana la hizo Eleazar, desde el inicio de su administración con la frase ―vive tu ciudad‖ que le cosechó de entrada la 

crítica de quienes no estuvieron de acuerdo, vaya usted a saber por qué, y que se mantuvieron en su actitud de contreras 
hasta el momento actual sin al parecer tener argumentos válidos, pero con todo el derecho que da la libertad de expresión, y 

al final, todo indica, dispuestos a llegar hasta al ridículo pero no a dar marcha a su actitud poco entendible en muchos de 
ellos gente inteligente, otros no tanto más dados a buscar la notoriedad que otra cosa. Cuando faltan menos de 7 meses para 

terminar su administración el corte de caja es bueno, excelente para el municipio, para la ciudad capital, de tal manera que la 

apuesta por Eleazar fue afortunada, porque la ciudad ganó hasta el grado de poder afirmar que cambió y enderezó su rumbo 
por caminos diferentes, que la modernizaron, sin perder su raíz y su origen de comunidad, donde se supone que caminamos 

juntos con la capacidad de mirarnos a los ojos y de tendernos las manos para ayudarnos. Recuperar ese sentido de 
solidaridad, mediante el fortalecimiento de espacios para la convivencia fue la apuesta del alcalde a efecto de que la 

comunidad pudiera convivir, platicar, dialogar, vivir sus problemas y alegrías con sus vecinos dio sentido a las obras de las 

ciclovías , de las fuentes, de las fachadas pintas de colores, de los gimnasios en las avenidas de la ciudad, de las esculturas 
del maestro Sebastián que adornan nuestras avenidas, jardines de todos y de los parques nuevos, así como de las obras 

fuertes como la plaza del Reloj y todo el Centro Histórico, los parquímetros, la calle de Guerrero, el parque de la Familia, la 
apuesta de una nueva movilidad con Bici-capital que sorprende por lo novedosa y moderna. Si esto no es construir un camino 

nuevo para la ciudad es negar que se ha trabajado y bien por ella, porque los hechos están presentes ante todo mundo y se 

dijo bien cuando se afirmó que ante los hechos no puede haber argumentos en contra, de no ser actitudes de necios. Junto a 
Eleazar ha estado presente todo el tiempo su esposa, GABRIELA CASTAÑEDA, que ha sabido ser una presencia fuerte y sólida 

junto a su esposo hasta el punto de haber forjado una presencia propia, querida y respetada en el municipio, por las familias 
que reconocen en ella a una mujer que les escucha y les resuelve sus problemas por la cercanía con la que actúa desde el 

DIF municipal. Sin querer se ha convertido en una posibilidad política para el PRI, sobre todo ahora que por ley debe cumplir 
con la equidad de género en la postulación de candidatos en que debe tener en cuenta la ley, pero también la necesidad de 

postular figuras ganadora, y con Gaby Castañeda tiene una carta ganadora que ni mandada a hacer. No sabemos qué vaya a 

decidir el PRI, pero de que tiene en Eleazar y en Gabriel Castañeda un par de posibilidades fuertes para las apuestas que se 
avecinan, sin lugar a dudas. En muchos de estos logros está la decisión de haber forjado un equipo de trabajo de jóvenes que 

pusieron su talento y decisión en favor de Pachuca con resultados sorprendentes que no se pueden negar. El cierre de 
administración nos muestra a un alcalde que tiene obra, frutos que entregar a la ciudadanía, y que muestran un gobierno que 

administró bien el presupuesto con logros evidentes nacidos de la convicción de hacer de esta ciudad un asentamiento más 

humano. Así de sencillo.  
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Alcaldías, carrera en puerta 
Paula Hernández, Salvador Elguero, Aunard de la Rocha, José Luis Lima, Benjamín Rico y Ricardo Crespo, son los nombres 

que con mayor frecuencia citan los simpatizantes del partido tricolor, cuando de hablar del relevo en la Casa Rule se trata. 

Una vez ―destapado‖ el senador con licencia Omar Fayad, como aspirante único a la gubernatura, los reflectores ahora se 
focalizan en la sucesión de Eleazar García y de los 83 ediles que gobiernan al interior de la entidad. José Luis Lima Morales, 

ex auditor superior de Hidalgo, lleva semanas trabajando en esa aspiración y para tal fin, ha sostenido una serie de 
encuentros para plantear su propósito. Más recientemente, el nombre de los actuales secretarios de Gobierno y Finanzas, 

Salvador Elguero y Aunard de la Rocha, comenzaron a sonar en los pasillos del PRI, pues ambos, por su condición política, 

están en francas posibilidades de competir en esa carrera. A fines de Enero, con mayor recurrencia, el nombre de Paula 
Hernández Olmos, actual titular del programa PROSPERA, se integró a la lista de los posibles para inscribirse por Pachuca. 

Tras la postulación de Omar Fayad, Benjamín Rico, ex secretario de obras estatales y municipales, entró de nueva cuenta a la 
escena política local, pues en torno a Rico Moreno prevalece especial reconocimiento dado que conoce a fondo los problemas 

de la ciudad. Y desde luego, el ex dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, convertido hoy en secretario del Despacho del 
ejecutivo, está en esa justa, como consecuencia del trabajo positivo que desarrolló a su paso por el tricolor. Al igual que la 

renovación del Poder Ejecutivo de Hidalgo, el 5 de junio se llevará a cabo la elección de ayuntamientos, competencia donde 

los 84 municipios son importantes. Pero ocurre que, por el tamaño de su población, su riqueza económica, su potencial y 
desarrollo, así como por la magnitud de su población y problemática de los mismos, es que los partidos políticos han 

focalizado especialmente su fuerza electoral hacia algunos, donde se saben con posibilidades de triunfo. Pachuca, al ser la 
capital del estado, llama la atención por los intereses políticos que confluyen en la ―disputa‖. En las próximas semanas, 

sabremos quienes llegan a la recta final, en una carrera donde ―la caballada está gorda‖.  

 
(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Mineral de la Reforma, uuufff 

Mineral de la Reforma, Pachuquilla para muchos por el nombre de la cabecera municipal por décadas no contó políticamente 
porque toda la actividad la absorbía la capital y se le vio históricamente como un pueblito apéndice de Pachuca, hasta que en 

los últimos tres lustros empezó a registrar un crecimiento urbano desmedido por la rapaz actividad de las inmobiliarias que 
construyeron decenas de fraccionamientos, la mayoría sin cumplir normas y requisitos ambientales y menos de obras 

públicas. Complicidad del poder político desde luego que existió, pero este crecimiento también convirtió a este municipio en 

un apetitoso botín para los partidos al grado que la última elección municipal se definió en los tribunales, así no obstante que 
gobernarlo es un reto hoy en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), hay una efervescencia que llega a lo patético 

porque existen 27 aspirantes. La mayoría de ellos jura que tienen a la población a su favor y algunos hasta amagan con 
lanzarse como independientes si el PRI no los postula, en esta larga lista hay nombres con posibilidades reales no son más de 

tres y dos pueden quedarse en la orilla si este municipio se reserva para mujer, aun así tendrán que negociar lo grave es que 

también incluirán a los que tienen sueños guajiros. En el Partido Acción Nacional (PAN) también hay forcejeo aunque en 
menor grado porque los posibles son dos, no tienen más uno de ellos que ya se volvió el eterno aspirante desde que estaba 

en las filas priistas, pero también observan un desgaste importante, sin embargo sus posibilidades crecerán en la medida en 
que lo haga la división tricolor. Los otros partidos desafortunadamente no cuentan en este municipio así que también habrá 

que esperar quien tiene el valor de renunciar al PRI si no es postulado.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Las escuelas de Morena 

El partido del ―mesías tropical‖ o el ―peligro para México‖ ha dado muestra de que cuando se quiere se puede y el pasado fin 
de semana ese Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que tiene como principal figura al dos veces candidato 

presidencial, Andrés Manuel López Obrador, anunció la creación de ocho escuelas de educación superior gratuitas, que se 
pagarán con aportaciones de representantes populares y funcionarios de ese partido. Así, mientras el gobierno no concreta su 

mal llamada Reforma Educativa y muchos maestros-ayer mismo-se manifiestan contra la retención de bonos extra para 
aquellos profesores que decidieron participar en el programa de Escuelas de Tiempo Completo, Morena da un paso adelante. 

En Yucatán se inauguró la primera escuela normal bilingüe; otras más funcionarán en la Ciudad de México, una en Campeche 

y otra en Tabasco. Con eso se pretende abrir espacios para aquellos jóvenes sin oportunidades, principalmente por falta de 
recursos y que viven en zonas pobres. Es de esperarse que el propio tabasqueño, a quien se sigue calificando como ―un 

peligro para México‖, lo explique durante su estancia en 24 municipios hidalguenses, a partir de hoy y hasta el domingo. El 
también llamado ―Peje‖ se hará acompañar de Salvador Torres Cisneros, precandidato de Morena al gobierno de Hidalgo y 

representante de la Soberanía Nacional, además del nuevo presidente de ese partido en la entidad, Abraham Mendoza 

Zenteno, exfuncionario del gobierno de Tula, cuando el primer alcalde de izquierda (con las siglas del PRD) fue Ricardo 
Baptista, quien no abandonó las filas de ese partido y ahora apoya al precandidato perredista Isidro Pedraza Chávez. Qué 

tanto animará el proceso electoral la visita de López Obrador, es de temerse que poco, en virtud de que este partido no ha 
permeado como se esperaba, particularmente en las corrientes de izquierda y porque aún falta tiempo para las campañas 

constitucionales para elegir gobernador, diputados y alcaldes. Sin embargo, su sola presencia será tema de discusión en las 
esferas del poder, donde aún sigue siendo un peligro… para quienes lo detentan y temen perderlo.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 

QUIERO VER AL PAPA 
No hablo de un encuentro personal, sino de tener la posibilidad de verlo pasar en uno de sus recorridos durante su visita a 

México, y escuchar aunque sea de lejos alguno de los mensajes que emitirá en su periplo por nuestro país. Me hace ilusión 
como creyente. Entiendo que Francisco es un ser humano, pero su figura y su investidura representan para mí la oportunidad 

de ver a un hombre que entiende la fragilidad de todos aquellos que seguimos a Jesús desde la religión católica. Es el papa 
jesuita nuestro pastor, nuestro hermano, nuestro guía en cuestiones de fe y de acción, aunque no siempre cumplamos con 

nuestra misión. Quiero ver al papa porque tuve oportunidad hace ya muchos ayeres de ver a Juan Pablo segundo durante su 

primera visita a México. Quien esto escribe hizo valla en Guadalajara para ver al polaco, y hoy me encuentro con que ese 
hombre que venía ―de lejos‖ se convirtió en santo, es decir, en un ejemplo para nosotros los católicos y en alguien que puede 

interceder en causas difíciles. Francisco no es un santo, o al menos no todavía. Su visita servirá no sólo para deleitarnos como 
personaje, sino que deberá remover nuestro corazón para cumplir, aunque sea por una sola vez, nuestro papel de hombres y 

mujeres de buena fe, capaces de cumplir los mandamientos sin chistar, y con claridad suficiente para distinguir entre el bien y 

el mal, y luchar por que se cumpla lo primero. Quiero ver al papa. Espero que su visita nos ayude, y no por un acto de magia, 
o por un milagro espectacular, sino porque logre iluminarnos a los católicos en tiempos difíciles.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Criterio-Narraciones… 
 

UN PAÍS QUE DA MIEDO 

No es necesario salir a un país en guerra para ver el horror. En México nadie parece estar seguro. Ayer, familiares de la 
reportera Anabel Flores Salazar, del Sol de Orizaba, denunciaron públicamente su secuestro. La narración es terrorífica. Un 

grupo armado se introdujo a su casa y frente a sus familiares fue sustraída. Así de fácil en este país se puede alguien 
deshacer de una piedra en el zapato. De acuerdo con una de sus familiares, el grupo armado se introdujo a su casa cuando 

uno de sus hermanos llegaba de un baile a las dos de la mañana. Sin importarles que la reportera llevara menos de diez días 
de haber parido la sacaron violentamente de su cama, de su habitación, y en medio del llanto y el drama de su familia, 

secuestrada. El grupo armado se hizo pasar por policías, quienes supuestamente acataban una orden de aprehensión. De 

acuerdo con Javier Duarte, uno de los gobernantes más nefastos que ha tenido este país, el grupo viajaba en camionetas con 
reporte de robo. Así de fácil puede alguien transitar en la república mexicana en autos robados y con armas de alto calibre. 

No obstante, en las redes sociales pululan videos de detenciones arbitrarias de policías de todos los niveles para realizas 
supuestas revisiones violatorias a los derechos civiles. Y no se necesita ser reportero para ser agredido. Esa misma forma de 

operar es replicada en todo el país por bandas de secuestradores, quienes de alguna manera logran pasar todos los filtros y 

evadir a todos los policías que supuestamente realizan revisiones. Lo peor de todo es que la esperanza de conseguir justicia 
en casos como este en nuestro país es casi nula. Este país y sus autoridades da terror, da tristeza y da rabia.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Criterio-Todo por su nombre… 

 
EL URGENTE REACOMODO 

. . . Ver las caras largas y el gesto adusto de cuatro precandidatos priístas a la gubernatura, dejó muy en claro que los 
consensos no llegaron, y la designación de Omar Fayad no fue tan tersa como la dirigencia nacional quería; sin embargo, la 

descomposición amenazaba con mayores indisciplinas o exigencias. Ahora, muy a su pesar, tendrán que recorrer los caminos 

con Fayad Meneses para mostrar el alto sentido de la unidad, porque tienen que recordar que la camiseta priista paga bien, 
pero llegado el momento les exige disciplina y todo tipo de sacrificio. La postulación del candidato que reporta la mayor 

ventaja en las encuestas y darle paso a quien permite un amplio margen sobre los opositores, fue una decisión pensada con 
miras a la elección de 2018 por obligación. Claro está que había soberbia en todos los aspirantes al hacer sus reportes de 

grandes concentraciones en actos de precampaña, comidas y hasta cabalgatas tipo Bandamax, que pusieron de moda como 
forma de atraer simpatías a sus aspiraciones. Aunque cierto resulta que algunos de los aspirantes hablan de su presencia que 

sólo se refleja en la nómina gubernamental, en donde entrenados políticos y fieles seguidores han conseguido algún cargo o 

empleo, que aquí en Hidalgo se ha convertido en moneda de cambio ante la ausencia de crecimiento económico y 
oportunidades laborales. Total que su postulación casi por la fuerza, diluye por obviedades cualquier compromiso con sus 

contendientes y además le permite fijar reglas claras en la reconformación del partido que lo postuló, para que realmente le 
sirva en su propósito de alcanzar el triunfo. Los despidos injustificados en el tricolor, la ausencia de formalidad en la entrega 

de recursos a los comités municipales entre otros, deberán ser resueltos por necesidad por el propio candidato. Bajo esa 

tesitura, no tendrá que buscar consensos pero si deberá exigir cuentas claras en muchos sentidos, porque de ello, dependerá 
en gran medida el regreso de la credibilidad a un partido que perdió su esencia popular para convertirse en reducto de 

notables y aparecidos. Por necesidad tendrá que saber palomear las candidaturas de quienes busquen conformar la siguiente 
legislatura y no dejarse llevar por consejos de viejos decrépitos que sólo buscan permanecer en la nómina oficial bajo el 

supuesto de manejar a un grupito de pillos que se afirman como adivinos y analistas de una realidad estatal que dejaron de 

entender hace varios sexenios. Abrir las puertas, tal como lo hizo el día de su designación, son actos que deberán repetirse 
para airear los viejos recovecos de la política estatal que no han podido enfrentar la pobreza general y sí favorecer el 

enriquecimiento de unos cuantos. Haber tomado la estafeta de candidato no lo hace gobernador, porque todavía le falta 
enfrentar a los aspirantes de la oposición, quienes tienen en la mano un arma infalible, que es el enojo popular y la 

insatisfacción social por falta de efectividad en sus gobiernos. De pagar cuotas a sus contrincantes, Fayad Meneses 
comenzaría perdiendo la batalla entre los suyos. Afianzar candidaturas reales y efectivas regresaría la credibilidad y daría 

oxígeno a un partido viejo que fenecerá al menor susto, aun cuando afirmen lo contrario. Nimiedades: Una adivinanza. 

¿Saben quién ya comenzó a desocupar su casa de funcionario? 
(Jorge Martínez, página 02) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 
:Que en la región Otomí-Tepehua hay gran expectación por saber quién será el candidato del PRI a la alcaldía 

de Huehuetla, único municipio priista de la zona, pues los viejos conocidos no terminan por convencer a nadie. Sin 

embargo, dicen que tomando en cuenta la paridad de candidatos jóvenes menores de 35 años, el que menos negativos tiene 
es el abogado José Antonio Amador, por lo que todo apunta a que será él quien obtenga la candidatura.  

 
 

:Que más de mil 200 trabajadores del Ayuntamiento de Pachuca recibieron la buena noticia de un aumento salarial del 6. 

5% retroactivo al 1 de enero, más 80 pesos mensuales extra para gastos de canasta básica. Percy Leonardo Espinoza, 
titular del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, informó que dicho aumento al 

salario no tiene precedentes y que el beneficio es, tanto para trabajadores sindicalizados, como propuestos.  
 

:Que comienzan las medidas de austeridad y protección para varias empresas de la entidad. La titular en Hidalgo de 
la Cámara de la Industria de la Transformación, Margarita Gálvez Grimaldo, comentó que son cada vez más las 

empresas que realizan ―paros técnicos‖ con el fin de recortar gastos de operación y ―sobrevivir‖ a la situación crítica que 

prevalece en el país, sobre todo en el ramo de la construcción, donde los insumos se encarecen a ritmos elevados. Es por ello 
que aquellos quienes se especializan en la fabricación de herramientas y productos para acabados adoptan esta estrategia de 

recuperación.  
 

:Que luego de los trabajos de bacheo en La Providencia, el presidente municipal de Mineral de la Reforma anunció que 

las obras continuarán en otras vialidades de la colonia, correspondientes a los circuitos de San Alberto y San Cristóbal, lo 
que sumará un total de dos kilómetros y medio de mantenimiento vial en el fraccionamiento. Hasta ahora, se han utilizado en 

los trabajos diez toneladas de material, así como el empleo de 15 personas de la Secretaria de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial para conformar dicha cuadrilla.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Estamos revisando el estudio que se hizo para poder ofrecer un descuento que sea bueno para las personas adultas mayores 

y con discapacidad, pero que también permita al sistema Tuzobús operar de manera adecuada‖ 

Salvador Elguero Molina 
SECRETARIO DE GOBIERNO HIDALGO, SOBRE DESCUENTOS EN EL TUZOBÚS 

 
"Obras pequeñas pero importantes ha realizado la administración municipal de Pachuca. Con el programa Bicicapital la gente 

puede dejar el vehículo para trayectos cortos y es una posibilidad de hacer ejercicio‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE INICIO DE PROGRAMA BICICAPITAL 

 
"La plática va en muy buenos términos; originalmente nosotros habíamos puesto en la mesa la posibilidad de construir con 

ellos una coalición flexible, habíamos puesto en la mesa un número de arranque de 41 municipios‖ 
Alberto Meléndez Apodaca 

PRESIDENTE DEL PRI ESTATAL, SOBRE COALICIONES MUNICIPALES EN PROCESO ELECTORAL 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE el 20 de febrero es la fecha límite para que el Partido Acción Nacional emita su convocatoria para sacar candidatos a 

diputados locales y alcaldes. En Pachuca, la batalla por la candidatura a la alcaldía será entre Alejandro Moreno Abud y Yoli 
Tellería. Atrás quedarán Julio Menchaca y el aspirante a lo que caiga Erick Marte.  

 
QUE el jueves próximo estará en la capital del estado Margarita Zavala, quien dictará una conferencia en el auditorio Baltazar 

Muñoz Lumbier, de la Universidad Autónoma del Estado. Acude por invitación de la institución y del patronato universitario.  
 

QUE esta semana Andrés Manuel López Obrador, presidente del Movimiento de Regeneración Nacional, estará de gira de 

conferencias sobre la situación socioeconómica y política de México. Iniciará hoy en las regiones de Tulancingo y el Altiplano; 
el miércoles tocará suelo en el Valle de Tizayuca; al otro día, en la zona de Huichapan, y el viernes concluirá su recorrido en 

Mixquiahuala y Tezontepec de Aldama, más puntos intermedios. Lo anterior para darle realce a su partido con miras a la 
elección local del 5 de junio.  

 

QUE durante la gira de trabajo que el gobernador Francisco Olvera hizo por Acaxochitlán el mandatario tuvo palabras de 
elogio para el trabajo que ha hecho la diputada priísta Dora Luz Castelán, quien representa al distrito con cabecera en 

Tenango de Doria. No sorprendería, entonces, que la legisladora sea considerada para otra responsabilidad une vez 
terminado su periodo.  

 
QUE en Zacualtipán los movimientos dentro del PRI para ver quién puede ser candidato a presidente municipal están a la 

orden del día. Entre tanto ajetreo, sin embargo, se menciona con insistencia al profesor Germán Hernández Ramos como 

integrante de la planilla que el tricolor elija para las elecciones de junio próximo.  
 

QUE en Zacualtipán por lo menos figuran 25 aspirantes para la candidatura del Partido Revolucionario Institucional a la 
presidencia municipal. Entre ese puñado de precandidatos se dejan ver nombres de personajes locales con posibilidades como 

el empresario Cristino San Román; J. Carmen Moreno, funcionario de la Universidad Tecnológica y del comité municipal del 

PRI; Berenice Olivares, exdirigente del OMPRI municipal; Francisco Partido Rodríguez, integrante del Consejo Consultivo 
Ciudadano; el diputado local Miguel Romero Olivares y Deldequer Olivares, empresario y exalcalde, quien también fue 

coordinador regional de Planeación en Metztitlán, además del presidente del comité municipal del PRI, Ricardo Rodríguez.  
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Hidalgo es tan seguro, que no sabemos qué hacer con los elefantes blancos construidos para la SSPH.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Contempla el gobierno que encabeza Francisco Olvera una inversión importante para reforzar el tema de seguridad en 

diversos municipios del estado, con ello ofrecer a elementos de estos cuerpos policiales un mejor equipamiento a fin de que 
puedan cumplir con sus responsabilidades ante quienes delinquen. Dichos apoyos llegan gracias al significativo monto que 

Pemex devolvió a Hidalgo y que ahora es destinado para varios rubros, con lo cual se garantiza la tranquilidad.  
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Dolores Osorio: Destaca la titular de la Subsecretaría de Políticas Públicas como uno de los pilares de la 

administración estatal. Osorio Piña desempeña un rol de suma importancia en el desenvolvimiento de diversas labores que 
precisan de su vasto conocimiento para así procurar óptimas condiciones a los hidalguenses, así como para gente de sitios 

colindantes, priorizando siempre la prevención.  
 

Abajo-Citlalcoátl Moreno: Moreno Sánchez, como líder de la CNC en Hidalgo, no despunta como el dirigente más prolífico 
en cuanto a logros alcanzados. Si bien el ala campesina del Revolucionario Institucional demanda caras nuevas, los perfiles 

requieren cubrir con ciertos requisitos para así poder acumular el conocimiento que exige el gremio y en ese entendido no ser 

simplemente uno más.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

INCERTIDUMBRE 
Predominan las dudas en torno al programa municipal de bicicletas que recién puso en marcha el ayuntamiento 

capitalino, pues para rentarlas es un requisito indispensable contar con una tarjeta de crédito, lo que 
representaría que es un plan que sólo podrá ser utilizado por un sector de la población en la capital 

hidalguense con poder adquisitivo, ya que no todos tienen dicha herramienta bancaria.  

  
PERSISTENTE 

Afirmaron los grillitos que la presencia del líder máximo del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés 
Manuel López Obrador, en varios municipios de Hidalgo, atiende a su perenne obsesión de convertirse en 

presidente de la república, más que en tener un verdadero diálogo con las estructuras de este organismo 

político, el cual no afianza ni crece como estaba planeado. Será que una buena mayoría ya se dio cuenta del 
añejo y repetitivo discurso del exjefe de Gobierno de la Ciudad de México, que más que atraer ya cansa.  

  
PULEN 

Ahora sí es ajetreado el movimiento que registra el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) luego de 
definirse el comienzo del proceso electoral concurrente que habrá de culminar en junio próximo con el voto de 

la población en las urnas. Algunos detalles aún deben pulirse para que el organismo, y por su puesto todos los 

involucrados en el asunto, llegue bien “aceitado” para evitar conflictos que pongan en riesgo la elección. De 
antemano el Instituto Nacional Electoral (INE) ya también orienta al órgano local con el fin de prepararse en 

diferentes rubros que deberá atender. En el mismo sentido es un hecho que una preocupación constante es la 
capacitación de personal para evitar complicaciones y jugar de manera digna su papel en la democracia.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Prepararse para otro ajuste, pide Videgaray: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció 

que va a hacer un recorte al gasto público preventivo para el ejercicio de 2017 por un monto que se va a definir en los 

próximos días, una vez que Petróleos Mexicanos (Pemex) haga el ajuste correspondiente a este año. Este es el tercer 
―apretón al cinturón‖ que se va a aplicar en la presente administración para enfrentar el contexto internacional adverso y la 

crisis de los precios del petróleo en los mercados internacionales. En 2015, se programó un recorte por 124 mil 300 millones 
de pesos; para 2016 se proyectó que fuera de 135 mil millones, pero se redujo a 97 mil millones gracias al remanente del 

Banco de México por 34 mil millones. El titular de la SHCP, Luis Videgaray, dijo que la medida se va a tomar a pesar de que 
se tiene planeado contratar coberturas petroleras ante la posibilidad de que prevalezcan bajos los petroprecios. ―Estamos 

evaluando un ajuste preventivo para prepararnos para el próximo año, que habrá de complementar el uso de coberturas para 

2017‖, dijo en entrevista tras la inauguración de la casa de cultura de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servic io 
del Estado (FSTE). Previamente, en entrevista radiofónica, el funcionario reconoció que ―hay que prepararnos para el ajuste 
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que tendrá que venir inevitablemente en 2017 de prevalecer estos precios del petróleo". Las declaraciones de Videgaray se 
dan luego de que el viernes pasado el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, urgió al gobierno federal a hacer el 

ajuste a tiempo porque de lo contrario advirtió que va a ser más largo y doloroso, además de que puede obligar al instituto 
central a subir más las tasas de interés. (Leonor Flores, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2016/02/9/prepararse-para-otro-ajuste-pide-videgaray  

La Jornada-Videgaray anuncia más recortes al gasto durante 2017: El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, 

anunció la adopción demedidas preventivas para enfrentar la volatilidad financiera internacional, incluido un recorte al gasto 

federal para 2017, un ajuste financiero a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la contratación, de nueva cuenta, de coberturas 
petroleras para garantizar los ingresos públicos el año próximo. El funcionario respaldó las declaraciones del jueves –durante 

el anuncio de la política monetaria– y de este lunes del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, quien habló en 
una entrevista radiofónica sobre la necesidad de ajustar el gasto. Creemos que, efectivamente, debe haber un ajuste en el 

gasto público; en primer lugar en Petróleos Mexicanos, es algo que anunciamos ya hace un par de semanas, que se está 
trabajando en la empresa a partir de la instrucción del consejo de administración, y que esperamos que en los próximos días 

se dé a conocer, dijo. Mientras tanto, puntualizó, queda en firme el recorte de unos 25 mil empleados públicos (15 mil del 

gobierno federal y 10 mil más en Pemex). Estamos evaluando un ajuste preventivo para prepararnos para 2017, que habrá 
de complementar el uso de coberturas para ese año, insistió en una entrevista durante la inauguración de la Casa de la 

Cultura de la FSTSE (Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado). Ayer, Videgaray Caso dio respuesta a 
las declaraciones hechas el jueves y ayer por el gobernador del Banco de México. Primero, la Secretaría de Hacienda emitió 

un comunicado en el que atribuye a su titular una declaración sobre la absoluta coincidencia con la visión expresada por 

Agustín Carstens sobre la necesidad de enfrentar la volatilidad y aversión al riesgo que existe con respecto a los mercados 
emergentes, utilizando de manera integral y bien coordinada los diferentes instrumentos de política económica, como la 

política fiscal y monetaria; de realizar un ajuste al gasto, empezando por Petróleos Mexicanos (Pemex), que deberá tomarse 
al interior del consejo de administración, dado que es donde se tiene en este momento la mayor dificultad en virtud de la 

caída de los precios del petróleo, y acompañar este ajuste al gasto de Pemex con un ajuste preventivo para 2017, dado el 
entorno en precios de petróleo, lo que generará una menor disponibilidad de recursos para el gasto federal. (Víctor 

Cardoso, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/09/economia/022n1eco  

Excélsior-González Anaya va a Pemex; Narro, a Salud: El presidente Enrique Peña Nieto anunció ajustes en su 

gabinete legal y ampliado durante una ceremonia en Los Pinos en la que tomó protesta a los nuevos funcionarios. El exrector 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, fue designado como nuevo titular de la 

Secretaría de Salud (Ssa) en sustitución de Mercedes Juan López, quien había ocupado esa cartera desde el inicio de la 
presente administración. Mikel Arriola dejó la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para 

hacerse cargo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En tanto que José Antonio González Anaya, quien hasta ayer 

estaba al frente del Seguro Social, fue nombrado director de Petróleos Mexicanos (Pemex), en sustitución de Emilio Lozoya 
Austin. ―Le he dado indicaciones al doctor Narro para continuar los esfuerzos institucionales de ampliación de la cobertura de 

atención médica, a fin de que la población pueda ejercer su derecho constitucional a la protección de su salud‖, dijo Peña 
Nieto, quien estuvo acompañado del secretario de Gobernación. A Mikel Arriola le pidió reforzar el fortalecimiento financiero y 

la simplificación de trámites en el IMSS, así como intensificar las medidas de prevención y detección de enfermedades con el 
uso de nuevas tecnologías. Debe consolidar al IMSS ―como un referente de la seguridad social en el siglo XX1‖, le encomendó 

el Presidente. González Anaya, añadió, tiene la tarea de acelerar la transformación de Pemex, además de ajustar su 

estructura de costos, revisar su programa de gastos y fortalecer sus procesos de inversión, haciendo uso de los nuevos 
esquemas de asociación e inversión con el sector privado que le brinda la Reforma Energética. (David Vicenteño, primera 

plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/09/1073817  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2016/02/9/prepararse-para-otro-ajuste-pide-videgaray
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/09/economia/022n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/09/1073817
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Criterio-REGRESAN PARA REVISIÓN CRÉDITO DE PVEM, POR DEMANDA DE MORENA: El crédito que por 100 
millones de pesos obtuvo el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) del Banco Multiva, cuya suspensión reclama Morena, 

será revisado por la Comisión de Fiscalización del INE. A instancias del consejero presidente del organismo, Lorenzo Córdova, 

la propuesta que Morena formuló ante el consejo general para que fuese aplicada una medida cautelar y se suspendiera el 
financiamiento del crédito fue devuelta a dicha comisión. Por voz de su representante, Horacio Duarte, Morena logró que el 

proyecto de resolución que conoció ayer el consejo general, en vez de ser rechazado fuese remitido a ese órgano. Conforme 
al reglamente vigente, no es dable aplicar medidas cautelares en materia de fiscalización, ámbito al que se circunscribe la 

contratación del crédito bancario que obtuvo el PVEM. El hecho de que la Comisión de Fiscalización, merced a la resolución 
adoptada ayer, vaya a revisar el asunto en cuestión, abre la posibilidad de que la materia fiscal acepte medidas cautelares (o 

de congelamiento). La propuesta que formuló el consejero presidente fue respaldada de manera unánime en el Consejo 

General. (Agencia Reforma, página C4) 

El Independiente-Aprueba INE criterios para paridad de género: El consejo general del Instituto Nacional Electoral 

(INE), en sesión extraordinaria, emitió los criterios generales para garantizar el cumplimiento del principio de paridad de 

género en la postulación de candidaturas para todos los cargos de elección popular en el ámbito local. 
Tal organismo busca que el principio de paridad se respete en todos los ámbitos de la competencia electoral, sobre todo en el 

municipal, al ser éste ―el más cercano a la ciudadanía‖. Establece que cuando las candidaturas de mayoría relativa y de 
representación proporcional se registren por fórmulas, éstas deberán integrarse por personas del mismo género. 

En el caso de las candidaturas independientes y solo para aquellos cargos que no se registren por planilla o por lista, cuando 
el propietario sea masculino, el suplente podrá ser de cualquier género, pero si la propietaria fuera del femenino su suplente 

deberá ser del mismo. Tras la reforma electoral en la entidad, los partidos políticos están obligados a cumplir con la paridad 

horizontal: presentar 42 candidatos hombres y mismo número de mujeres como aspirantes a presidentes municipales. 
Dicha situación debe cumplirse en las candidaturas en los 18 distritos electorales locales, mientras que la paridad vertical 

consiste en respetar equidad en las listas de regidores en los ayuntamientos. (Redacción, página 04)) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

La federal no 
El proyecto de Constitución de la Ciudad de México que someterá el jefe de Gobierno al Constituyente para su discusión, 

enriquecimiento y aprobación, lo redactarán 28 mujeres y hombres de ocupaciones diversas y formación ideológica plural. No 
se trata de un grupo ―a modo‖ de Miguel Ángel Mancera, afirma categórico, sin que se le pueda rebatir, el consejero jurídico 

de la administración capitalina, Manuel Granados (El asalto… en MILENIO Tv). Por moderna y progresista que resulte, la 

Constitución en ciernes no alcanzará, sin embargo, para que prospere una nueva Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. La vigente, por aumentada, corregida, parchada, mal escrita y desorganizada que esté, nació como la primera y 

más avanzada Constitución social del siglo XX en el mundo. Aunque farragosa, tanto que incluye preceptos laborales o 
agrarios mucho más propios de leyes secundarias, la Constitución del 17 encarna los símbolos de la nación… que no merecen 

terminar en un museo.  

 
(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 

Juan Pablo II, era otro país 

En el primer viaje de Juan Pablo II a México el 26 de enero de 1979, el país era otro. Eran las últimas exhalaciones de la 
administración de la riqueza prometida por el presidente López Portillo, antes de desbarrancar en la administración de la 

crisis, cuyo impacto fue devastador. Pero oficialmente, el país estaba en el tema de la abundancia y de un presidente que 
había nacido en el seno de una familia mexicana en la que, como en todas, fue bautizado en la fe cristiana, que a los 16 años 

leyó a Hegel, se convirtió en materialista dialéctico, perdió la fe y rechazó el dogma. Pero muchos años después me reveló 
que él había invitado al papa a México porque se lo había pedido su mamá, doña Cuquita, a la que veneraba. Aquel primer 

viaje lo cubrí como enviado de Canal 13, entonces del Estado, y en una entrevista en el vuelo de Roma-Santo Domingo, le 

pregunté por qué venía, y me respondió entre sorprendido y divertido, natural: Porque me invitó el Presidente de México. 
Aquello no se sabía, no se había dicho. El motivo oficial de la visita era la Conferencia del Episcopado Latinoamericano, en 

Puebla. Wojtyla había sido electo en el cónclave del 16 de octubre de 1978, a sus vigorosos 58 años, y tres meses después 
volaba a México, un país que no tenía relaciones con la Iglesia ni reconocía a la santa sede, que cruzó la peor de las guerras 

civiles, la cristera, cuya responsabilidad él atribuía a los gobiernos priistas, México, un país en el que encontraba semejanzas 

con su Polonia y su Iglesia perseguida y mártir como en México, llegó a decir. Desde Santo Domingo envíe el material de la 
entrevista con el papa, pernoctamos allí y aquella misma noche se transmitió en El Noticiero Siete Días. Pero una voz censora 

reportó a Gobernación que el papa me había dicho que venía a México a invitación del Presidente y eso fue editado. Nunca 
salió al aire. Al día siguiente, en medio del desorden, en la plataforma de la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras 

Públicas, López Portillo recibió al papa Wojtyla con un rápido: Bienvenido a México, lo dejo con su grey y la jerarquía.  
Y allí lo dejó. La visita fue inolvidable, siete días que conmovieron a México. Y para siempre.  

RETALES 

1. CARTA. El arribo del doctor José Narro a la Secretaría de Salud amplía la baraja sucesoria para el juego decisivo; 
2. “FAST TRACK”. Le había contado que el subsecretario de Turismo, Carlos Joaquín, estaría en la boleta para el gobierno 

de Quintana Roo y estará, pero no por el PRI, que dejo ayer, sino por el PRD, que lo hizo suyo; y 
3. CAMBIO. El encuentro entre la canciller Ruiz Massieu y Lilian Tintori, esposa de Leopoldo López, preso político de Nicolás 

Maduro, podría ser el spin para que el gobierno de México fije una posición ante ese régimen que quiere acabar con la 

democracia por la buena o por la mala.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

 
:Que el ahora ex director general de Pemex Emilio Lozoya se libró de asistir el jueves a una acalorada comparecencia ante 

comisiones de la Cámara de Diputados. Su salida dejó sin efecto el acuerdo de los coordinadores parlamentarios, quienes este 
martes tenían previsto discutir el formato de la reunión y revisar una lista preliminar de preguntas sobre el estado de la 

empresa petrolera.  

  
:Que al conocer la propuesta para que se convirtiera en el nuevo director de Pemex, José Antonio González 

Anaya advirtió al enviado presidencial lo mismo que había hecho en 2012, cuando lo nombraron director del IMSS: que lo 
iban a atacar por estar casado con una hermana de Ana Paula Gerard, la esposa del ex presidente Carlos Salinas, cuando 

en efecto le llegaron ataques por esa razón. Esta vez no tardó en caer el primer dardo en la misma dirección, de parte 

de Andrés Manuel López Obrador, quien ayer lo acusó de portación de pariente prohibido, por tener de concuño 
a Salinas.  

  
:Que, por cierto, Juan Manuel Valle Pereña, director de Diconsa, recibió un encargo del presidente Enrique Peña 

Nieto durante la ceremonia de los cambios en el gabinete: ―cuidar mucho‖ las tiendas de la distribuidora, que son 27 mil 
puntos en todo el país.  
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:Que el tropiezo del PRI en Quintana Roo, que ayer perdió a uno de sus posibles candidatos a gobernador con la renuncia del 
ex subsecretario Carlos Joaquín (con 17 años de militancia), tiene origen en la operación del delegado en el estado, Ulises 

Ruiz, y el gobernador Roberto Borge. Cuentan que la decisión de renunciar la tomó Joaquín desde la semana pasada, 
cuando se reunió con Manlio Fabio Beltrones y le quedó claro que el gobernador y Ruiz no iban a dejarlo pasar. Y más 

tardó en renunciar al PRI que en recibir la oferta del CEN del PRD, en voz de Agustín Basave, para que encabece una 

alianza con el PAN y otros partidos.  
  

:Que en un hecho inédito, el Tribunal Electoral que encabeza Constancio Carrasco entregará la constancia de mayoría 
a José Ignacio Peralta como gobernador electo de Colima, luego de que este miércoles, durante su sesión pública, realice 

la calificación de los comicios extraordinarios que se llevaron en la entidad el 17 de enero. Por primera vez el órgano 

jurisdiccional nacional notificará a un Congreso local del ganador de los comicios.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

¿Carta progresista? 
El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, ha anunciado que va a impulsar una ―constitución progresista‖ para la Ciudad de 

México. ¿Qué significa eso? ¿Tendremos una carta magna que defienda el ―progreso‖, como querían los científicos que 
rodeaban a Porfirio Díaz, o simplemente que incorpore la ideología de los grupos de izquierda? Cualquiera que sea la 

definición de ―progresista‖, es sumamente peligroso hacer una constitución a la medida de un solo grupo. Una carta magna 

no debe tener el propósito de promover una ideología o un proyecto político sino defender los derechos de todos. El propio 
jefe de Gobierno Mancera, sin embargo, ha señalado: ―Estamos hablando de sembrar el germen de una nueva política 

económica para el país, de aquí, desde la Ciudad de México, una que sea inclusiva, atenta al desarrollo y sobre todo a la 
equidad‖. No se está excluyendo a nadie, dijo Mancera el 5 de febrero al dar a conocer al ―grupo redactor‖ de 28 personas 

que preparará un borrador para la Asamblea Constituyente. La mayoría de los integrantes son miembros de organizaciones de 
izquierda o cercanos a ellas, aunque hay algunos, como Pedro Salazar del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 

que tienen el conocimiento, la imparcialidad y la independencia que se necesitan. El proceso de redacción será tutelado 

directamente por el jefe de Gobierno y su asesor jurídico, Manuel Granados, no sea que se vaya por un rumbo equivocado. El 
grupo entregará su propuesta al gobierno capitalino y éste a la Asamblea Constituyente, formada por algunos diputados 

elegidos en las urnas y otros designados por el Presidente, el jefe de Gobierno, el Senado y la Cámara de Diputados. Estos 
100 diputados definirán la carta magna para la Ciudad de México. Yo considero incorrecto buscar una constitución 

―progresista‖. Estaría también en desacuerdo con una constitución conservadora, priista, perredista o panista. Si se promulga 

una constitución partidaria, tendremos que cambiarla después de cada sexenio, como se ha hecho ya costumbre con la 
federal. Una verdadera constitución debe ser para todos y para todos los tiempos. No puede ser ni de izquierda ni de 

derecha, ni progresista ni retardataria, ni liberal ni conservadora. Debe establecer de manera sencilla y clara reglas de 
gobierno y los derechos fundamentales de los gobernados. No tiene por qué contar con cientos de artículos o pretender 

convertirse en un programa de acciones. El proyecto del gobierno capitalino, sin embargo, no parece cumplir con estos 

requisitos. Cuauhtémoc Cárdenas, quien sigue siendo coordinador de asuntos internacionales de la Ciudad de México pero se 
ha integrado al grupo redactor con políticos como Alejandro Encinas y Porfirio Muñoz Ledo, ha señalado que la nueva carta 

―debe constituirse en el marco de un modelo de desarrollo o de un proyecto de ciudad‖. En otras palabras, debe ser un 
programa político concreto. El propósito es construir una ciudad ―que tiend[a] a la equidad social‖. Si se cumple este 

proyecto, la Ciudad de México tendrá una constitución partidista que sólo reflejará la visión de una minoría de los capitalinos. 
Una vez más queda claro por qué los ciudadanos nunca mostramos entusiasmo por la idea de los políticos de eliminar el 

Distrito Federal y crear esta nueva Ciudad de México. La propuesta nunca habría sido aprobada en un referéndum. La única 

razón de la reforma parece ser impulsar el proyecto de un grupo político que quiere crear una camisa de fuerza que impida a 
los ciudadanos seguir otros caminos. Este grupo quiere una constitución progresista… que impida el progreso de la ciudad.  

  
PROFEPA Y TAJAMAR 

Ayer se venció el plazo que la Profepa impuso a Fonatur para concluir el rescate de fauna en el Malecón Tajamar de Cancún, 

sólo que el grupo de activistas que bloquea el predio no permitió el acceso de personal para llevar a cabo la labor. ¿Habrá 
consecuencias legales? Y ¿contra quién? 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 

Una de las decisiones más trascendentales del sexenio 
Hace bien el Banco de México en presionar a la Secretaría de Hacienda para recortar, desde ya, el gasto público. El banco 

central demuestra, así, su autonomía frente al gobierno y pone el dedo en la llaga del principal desequilibrio económico en 

nuestro país: el déficit persistente entre ingresos y egresos públicos y, por tanto, el mayor endeudamiento. De seguir por ese 
camino, perderemos la estabilidad macroeconómica lograda en los últimos lustros. La declaración del Banco de México es 

contundente como se requiere en estos momentos: si no se actúa para poner en orden las finanzas públicas, ellos subirán las 
tasas de interés con todo lo que eso implica para el crecimiento económico. Están preocupados, con razón, por el difícil 

entorno de la economía internacional. El crecimiento mundial está a la baja y las presiones en contra de las economías 

emergentes son cada vez mayores. En este contexto, es importantísimo diferenciarnos de otros países con peores 
desequilibrios económicos que nosotros cuidando la estabilidad de las principales variables macro. Una es el déficit público. 

Por desgracia, México abandonó su regla de cero déficit entre ingresos y egresos públicos en 2009 cuando, por cierto, el 
secretario de Hacienda era el actual gobernador del banco central, Agustín Carstens. Desde entonces, año tras año, el 

erario ha gastado más de lo que le ha ingresado. Esto inevitablemente ha llevado a un mayor endeudamiento tanto en pesos 
como en divisas extranjeras. Hoy, medido en Saldos Históricos de los Requerimientos Financieros del Sector Público, tenemos 

una deuda pública equivalente a unos 47 puntos del Producto Interno Bruto. Ciertamente estamos lejos de otros países con 

mayor deuda, pero lo preocupante para el caso mexicano es la velocidad con la que nos hemos ido endeudando desde que el 
gobierno comenzó a tener déficits en sus finanzas en 2009. Desde el gobierno de Ernesto Zedillo, se optó por dejar de 

endeudarnos como país. Fox fue muy cuidadoso en este rubro. También Calderón hasta 2009. Ahí comenzó el cambio: le 
metieron duro a la tarjeta de crédito. Como dice Héctor Aguilar Camín, fue como la primera copita que se bebe un 

alcohólico. Desde entonces, no ha parado. Año tras año, la deuda se ha incrementado. De seguir así, vamos a terminar en 

otra gran borrachera como las que tuvimos en los años ochenta y noventa que acabaron en tremendas crisis económicas. 
Banco de México está diciendo que no lo va a permitir. Así debe ser. Está invitando a que el alcohólico comience a 

desintoxicarse: hay que ―llevar a cabo los ajustes requeridos en las finanzas públicas, incluyendo a Pemex, para absorber el 
choque a los ingresos públicos que ha representado la caída y el deterioro de las perspectivas del precio del petróleo‖. De lo 

contrario, si no se ajusta el gasto público, el gobernador Carstens advierte que ellos subirán las tasas de interés. 
Afortunadamente, la Secretaría de Hacienda ha reaccionado favorablemente frente a las declaraciones de la autoridad 

monetaria. Luis Videgaray afirmó ―que existe absoluta coincidencia con la visión de Banxico‖ y que ajustarán el gasto 

empezando por Pemex, ―que es donde se tiene en este momento la mayor dificultad en virtud de la caída de los precios del 
petróleo‖. Además, aunque el gasto gubernamental está asegurado gracias a las coberturas adquiridas por Hacienda para 

este año, implementarán desde ya ―un ajuste preventivo para 2017‖. Por lo pronto, las dos autoridades de política económica 
—la monetaria y la fiscal— están en el mismo canal. Qué bueno. Pero no será nada fácil para Hacienda recortar el gasto 

público. Recordemos que el ajuste de este año se hizo fundamentalmente en las inversiones públicas que, como proporción 

del Producto Interno Bruto, están en su menor nivel desde 1939. Sería terrible que recortaran aún más este rubro tan 
importante para el desarrollo económico. Toca meterle tijera al gasto corriente, sobre todo en el mayor rubro, es decir, el 

pago de personal. Pero esto es políticamente muy difícil porque implica tocar intereses muy poderosos de la burocracia. En 
los próximos días veremos la voluntad y el capital político del gobierno de Peña para meter la tijera donde hay que meterla y 

así preservar la estabilidad macroeconómica. Se trata de una de las decisiones más importantes y complicadas de este 

sexenio.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Mañana se estrena el nuevo avión presidencial 
En el marco del Día de la Fuerza Aérea, la Presidencia de la República proyecta estrenar mañana el avión Boeing 787 

Dreamliner, que lleva el nombre de ―José María Morelos y Pavón‖. El inicio de operaciones del nuevo avión presidencial 
mexicano TP-01 (Transporte Presidencial 01) será con un vuelo a Sonora, adonde realizará una gira de trabajo el presidente 

Enrique Peña Nieto. Desde su llegada al territorio nacional, la madrugada del 3 de febrero, la aeronave ha tenido una intensa 

actividad en el espacio aéreo mexicano. El jueves voló a Acapulco, el viernes sobre Playa del Carmen y en la zona de la Base 
Aérea Militar de Santa Lucía, el sábado sobre el Bajío, el domingo sobre el Valle de México y ayer subió por la costa del 

Pacífico hasta Hermosillo y regresó. De manera paralela, ayer el avión ―Presidente Juárez‖, después de casi 28 años de 
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servicio a cinco presidentes de la República, se estrenó como TP-02 (Transporte Presidencial 02), con la nueva nomenclatura 
ya en la cola, en un viaje del presidente a Veracruz.  

 
Cabildea INE reglas para la Constituyente  

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, estará hoy reunido con los magistrados de la sala superior del Tribunal 

Electoral para tratar de convencerlos de que las reglas para la elección de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México 
son correctas y justificadas en lo económico. Don Lorenzo, nos dicen, está nervioso, pues espera impugnaciones de la 

mayoría de los partidos políticos, de toda la radiodifusión de la Ciudad de México y hasta del gobierno federal. Se abre la 
posibilidad de que el Tribunal le tenga que volver a corregir al INE un acuerdo electoral que los partidos consideran que no 

está bien justificado en lo legal, y que ha levantado ámpula, pues argumentan que contempla excesos administrativos. El 

parto de la CDMX se está complicando.  
 

El futuro de Lozoya  
En el gobierno federal aseguran que el ahora ex director de Pemex Emilio Lozoya Austin no se encuentra, ni por mucho, fuera 

totalmente de la administración pública. Nos dicen que pronto don Emilio recibirá por parte del Presidente de la República una 
oferta que no podrá rechazar. Tras el anuncio de su salida de Pemex, iniciaron las especulaciones acerca de que Lozoya 

estaba distanciado del presidente Enrique Peña Nieto, sin embargo, nos comentan que don Emilio goza del reconocimiento 

presidencial y que en breve tendrá un nuevo cargo.  
 

PAN, sin avances en caso de diputada vinculada a El Chapo  
Se esperaba que este lunes, el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, hiciera público un avance de la investigación que 

pidió hacer al diputado y delegado especial Federico Döring, sobre la designación como candidata de la diputada Lucero 

Sánchez López, así como su inclusión en la bancada albiazul del Congreso de Sinaloa, esto después de que se le vinculara con 
Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo. Aunque ayer no se presentaron avances, voces panistas esperan que el líder nacional 

blanquiazul cumpla su palabra y sea en estos días cuando se informe sobre lo ocurrido en aquellas tierras del norte, pues 
consideran que de lo contrario, se podría pensar que a alguien se está encubriendo.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
¿Qué espera el Presidente que ocurra en Pemex?  

El trabajo de José Antonio González al frente del IMSS es de los mejor evaluados en el gobierno del presidente Peña Nieto. El 

IMSS quedará más que bien resguardado con otro funcionario de excelencia, como es Mikel Arriola. ¿Pero qué espera el 
Presidente que José Antonio resuelva en Pemex? Supongo que no esperará que el nuevo director suba los precios del crudo o 

venda mejor la reforma energética a los inversionistas de lo que pudo hacerlo Emilio Lozoya, quien, hasta donde se sabe, 
estaba haciendo bien el trabajo de los recortes de personal con el sindicato petrolero. Pero por lo visto, algo se alteró y la 

Secretaría de Hacienda exigió más tijera y otro cortador. Y el Presidente aceptó, de mal grado, que las batallas en Pemex 

serán internas: administrar los recursos escasos y dejar de soñar en la tercera ola de la riqueza petrolera mexicana. Hard 
times. Se va un financiero global, llega un administrador local, especialista en pensiones.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
¿Y LAS MUJERES, apá? Como que eso de la paridad de género no se le da muy bien al gobierno de Enrique Peña Nieto. 

PESE A QUE, en buena medida, el voto femenino lo llevó a Los Pinos-41 por ciento de ellas votaron por él-, de las 26 
posiciones que hay en el g legal y ampliado, ahora sólo tres son ocupadas por mujeres. Es decir, apenas el 11 por ciento. 

CON LA SALIDA de Mercedes Juan de la Secretaría de Salud, quedan Rosario Robles, al frente de la Sedatu; y la canciller, 

Claudia Ruiz Massieu, quienes iniciaron el sexenio en otras posiciones. La única otra mujer que ha logrado incorporarse al 
gabinete es la procuradora, Arely Gómez. Y AUNQUE las comparaciones son odiosas, el porcentaje de mujeres en el 

gabinete de Barack Obama es más del doble, pues son 7 de 23 posiciones. Y en el caso canadiense, el equipo de 30 
colaboradores de Justin Trudeau está compuesto, en partes iguales, por hombres y mujeres. ¡Ouch! 
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 A PROPÓSITO de los nombramientos, dicen que si alguien salió ganón fue José Antonio Meade, pues el nuevo director de 

Pemex, José Antonio González Anaya, es visto como parte de su equipo. Y AHÍ no acaba la buena estrella del titular de la 
Sedesol, pues el próximo 20 de febrero será objeto de un homenaje binacional por parte de The League of United Latin 

American. COMO cada año, la LULAC reconocerá en Laredo, Texas, a dos personajes de la política en la celebración del 

aniversario de George Washington. Por el lado mexicano estará Meade; y por el lado norteamericano el texano George P. 
Bush, nieto del ex Presidente del mismo nombre e hijo de Jeb Bush, el actual precandidato republicano a la Presidencia. ASÍ 

QUE dos políticos con prometedores futuros estarán juntos en dicha celebración.  
  

  

LA JUGARRETA de Roberto Borge en contra de Carlos Joaquín González pegó de tres bandas, y las tres… ¡dentro del 
priismo! PRIMERO, porque el ex funcionario federal terminó por renunciar al PRI, haciendo a un lado dos décadas de 

militancia tricolor, ante las trampas de sus propios compañeros de partido. SEGUNDO, porque se sabe que el titular de la 
Secretaría de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, está bastante molesto por el complot en contra de su medio hermano. Y 

TERCERO, porque ahora el PRI deberá enfrentar el escenario que no quería: uno de sus mejores gallos postulado por la 
alianza PAN-PRD. DADO QUE fue Borge quien no acató las reglas fijadas por la dirigencia nacional tricolor, ahora en el círculo 

cercano a Manlio Fabio Beltrones se dice que quien podría pagar los platos rotos es José Luis ―Chanito‖ Toledo. LOS jerarcas 

priistas no están dispuestos a permitir que el gobernador se salga con la suya imponiendo a ―su‖ candidato. De ahí que 
podrían estarse diluyendo las posibilidades del diputado federal favorito de Borge.  

 
(Redacción, página 10) 
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